
кстати

89% нарушений, которые выявляют 
в Ростовской области комплексы фото- 
и видеофиксации, приходится на превы-
шение скоростного режима в диапазоне 
от 20 до 40 км/ч.
– За это нарушение водители должны 
заплатить штраф в размере 500 рублей, 
а учитывая, что 80% автовладельцев 
пользуется льготным 20-дневным пе-
риодом, на самом деле они платят за это 
250 рублей, – констатировала директор 
областного Центра безопасности до-
рожного движения Татьяна Русанова.
По ее словам, это самый распространен-
ный вид нарушений не только в Ростов-
ской области, но и в других регионах.
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Камеры настроят на чистоту
   ПЕРСПЕКТИВЫ

Елена БОНДАРЕНКО 
e.bondarenko@don.media

Госдума приняла закон, ужесточающий 
наказание за незаконный выброс му-
сора из автотранспорта. Отбить охоту 
мусорить на обочине и проезжей час-
ти должны максимальный штраф до 
200 тысяч рублей и возможная конфис-
кация машины.

С мусором не по пути
Как объяснил нашему изданию адвокат 

Алексей Кольчик, закон в первую оче-
редь направлен на борьбу с незаконным 
выбросом строительных материалов и 
отходов производства, который в настоя-
щее время принял массовый характер.

Только в минувшем году в нашей стране количество 
несанкционированных свалок выросло на 30% по срав-
нению с 2019‑м, свидетельствуют данные FinExpertiza.

– Эффективность привлечения к административной 
ответственности будет напрямую зависеть от доказа-
тельственной базы – насколько подробно составлен 
материал в отношении нарушителя. Одним из таких 
доказательств является видеозапись с места соверше-
ния нарушения, которая позволяет идентифицировать 
конкретное лицо либо (по регистрационному номеру) 
автомобиль, из которого выбросили мусор, – уточнил 
Алексей Кольчик.

Установить юридическое лицо или ИП, которому при-
надлежит транспортное средство, и факт выгрузки му-
сора на обочине, проезжей части или стихийной свалке, 
будет несложно. Другое дело – привлечь конкретного 
гражданина к ответственности. По словам адвоката, в 
перспективе потребуется технология распознавания лиц.
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   ПОТРЕБИТЕЛЬСКИЙ 
СПРОС

Ирина ВАРЛАМОВА 
i.varlamova@don.media

Россияне стали чаще покупать  
бумажные книги. Наибольшим 
спросом пользуется букинистика.

Переворот  
на книжном рынке

По данным одного из крупней-
ших онлайн‑магазинов бумажных 
изданий, продажи печатных книг 
с 1 по 22 июня выросли на 93% по 
сравнению с аналогичным перио-
дом 2021 года, книг на иностран-
ных языках – на 132%, букини-
стической литературы – на 252%, 
коллекционных изданий – на 146%.

Всероссийский книжный рей-
тинг показал, что доля цифровых 
книг за пять месяцев (с декабря 
2021 года по май 2022‑го) впервые 
снизилась и достигла 16% всех про-
даж топ‑50 книг в стране. Падение 
составило 8 процентных пунктов 
в сравнении с аналогичным перио-

дом 2020–2021‑х годов. Соответ-
ственно, доля продажи бумажных 
книг по итогам первого полугодия 
2022 года выросла до 84%. И это на 
фоне того, что в последние семь 
лет на книжном рынке России цар-
ствовали цифровые версии книг. 
Возросшую тягу к печатным из-
даниям зафиксировали и ведущие 
российские издательства.

Интересно, что рост продаж 
бумажных книг совпал с их по-
дорожанием. Эксперты называют 
несколько причин возросшей по-
пулярности. Среди них на пер-
вом месте называют трудности 
в оплате зарубежных подписных 
электронных сервисов. Кроме 
того, читатели стали приобретать 
впрок книги зарубежных авто-
ров. Связано это с тем, что часть 
иностранных издательств хотят 
отозвать из России свои лицензии. 
Такой же позиции придерживают-
ся некоторые зарубежные авторы. 
Свою роль сыграло и снятие ан-
тиковидных ограничений, ведь 
книжные магазины открылись 
одними из первых.

Ростов –  
город философов

Писатель Сергей Лукьяненко 
полагает, что россияне стали 
больше читать отчасти еще и 
из‑за того, что были отменены 
кинопремьеры, из России ушли 
популярные видеосервисы. Дру-
гая причина – чтение помогает 
отвлечься от окружающей не-
определенности и стресса. По 
его словам, в столь неспокойное 
время хорошим помощником в 
саморазвитии остаются издания 
по психологии.

– Да, литература по психологии 
– один из лидеров 
продаж. Сейчас 
охотно покупа-
ют книги из се-
рии «Эксклюзив-
ная классика» в 
мягкой обложке, 
– расска зывает 
п р од а в е ц ‑ к о н -
с у л ьт а н т  р о с -
товского книж-
н о г о  м а г а з и н а 
Наталья Сосина.  

– Такие книги люди приобрета-
ют для себя, а в твердой обложке 
обычно берут на подарок. Есть 
интерес к литературе, которая 
связана с историей Ростова и 
Дона, с известными личностями. 
Кстати, часть наших покупате-
лей – интеллектуальные молодые 
люди. Они покупают и Ницше, 
и Монтеня, и Конфуция. Часто 
заход ят в к ни ж ный мага зин 
за незатейливыми любовными 
романами женщины среднего 
возраста и старше. Как всегда, в 
ходу букинистическая литерату-
ра, можно за 100 рублей (и даже 

меньше) купить 
достаточно при-
личное издание. 
Новинки недеше-
вы и продолжают 
дорожать. Ско -
ро придет новая 
партия, и цены 
будут еще на 20% 
выше.

 

стр. 3

ЛЮДИ  
НОМЕРА

стр. 2

Андрей Пучков, заместитель  
губернатора РО

С начала года при содей-
ствии органов службы заня-
тости нашли работу более 
25 тысяч человек
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Николай Хрумалов, начальник 
управления транспорта минтранса

Перспективы для развития 
малой авиации есть у аэро-
портов в Волгодонске  
и Вешенской
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Максим Папушенко,  
глава минэкономразвития  
Ростовской области

В Егорлыкском районе  
запустят производство сыра 
с голубой плесенью
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Весной этого года  
одним из наиболее  
покупаемых романов 
на популярных  
торговых интернет- 
площадках стал  
роман «1984»  
Джорджа Оруэлла.
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Ход конём

Камеры настроят 
на чистоту

– Первоначально в про-
дукции будут преобла-
дать импортные комплек-
тующие, но мы уже ведем 
поиск а л ьтернат и вн ы х 
росси йск и х поставщ и -
ков. Целевой показатель 
по уровню локализации в 
течение года после запу-
ска производства – 50%, 
– заявил гендиректор ЗАО 
«Лебединский торговый 
дом» Юрий Лебединский.

В Ростовской области 
начнут выпускать и им-
портозамещающее обо -
рудование для онкохи-
рургии. Соглашение по 
проекту, который будут 
поддерживать на государ-
ственном уровне, подпи-
сали Василий Голубев и 
директор по инновациям 
компании «Диалайн» Ни-
колай Матегорин. Глава 
региона уверен, что реа-
лизация таких проектов 
позволит повысить эф -
фективность х и ру ргии 
онкозаболеваний, а зна-
ч и т,  сбе реч ь  здоровье 
людей.

– В данном случае это 
импортозамещение в та-
кой важнейшей теме, как 
зд р а в о ох р а нен ие.  Э т о 
профилактика онкозабо-
леваний, лечение, созда-
ние условий для восста-
новления в послеопераци-
онный период, что чрез-
вычайно важно, – под-
черкнул Василий Голубев.

Стои т от ме т и т ь,  ч то 
все соглашения донская 
делегация подписывала 
под экспозицией, где в 
качестве цент ра льного 
арт-объекта использова-
ли шахматную доску как 
поле для импортозаме -
щения.

– По правилам игры в 
шахматы пешки, сумев-
шие дойти до крайнего 
поля противника, могут 
п р ев ра щат ь ся  в  б оле е 
значимые, сильные и вли-
ятельные фигуры, в том 
числе в ферзей.  Нечто 
подобное происходит и в 
связи с импортозамеще-
нием, – объяснил задумку 
экспозиции гендиректор 
Агентства инвестицион-
ного развития Ростовской 
области Игорь Бураков.

Привлекает внимание 
у ча с т н и ков  и  т ех н и к а 
«Ростсельмаша», а имен-
но кормоуборочный ком-
байн RSM F-2550. Сейчас 
это единственная агро -
машина, способная кон-
ку рировать в произво -
дительности и качестве 
заготовляемых кормов с 
импортными аналогами.

По мнению экспертов, 
понадобится обновить сис-
тему фиксации наруше-
ний. Сработает это только 
в крупных городах, где есть 
финансовая возможность 
модернизировать камеры.

– В настоящий же момент 
штраф, скорее всего, будет 
назначаться собственнику 
транспортного средства по 
аналогии со случаями пре-
вышения скорости, зафик-
сированными камерами. А 
уже владелец машины вы-
нужден будет доказывать, 
что нарушителем является 
иное лицо, воспользовав-
шееся автомобилем, а не он 
сам, – объяснил «Молоту» 
адвокат Алексей Кольчик.

   ПЕРСПЕКТИВЫ

Елена БОНДАРЕНКО 
e.bondarenko@don.media

В первый день между-
народной промышлен-
ной выставки «Инно-
пром-2022» Ростовская 
область подписала восемь 
соглашений на общую сум-
му более 30 млрд рублей.

Зелёное будущее
Самый внушительный 

объем инвестиций – 18 млрд 
рублей – направят на со-
здание комплекса из двух 
заводов по производству 
сжиженного природного 
газа (СПГ) производитель-
ностью 10 т в час и размеще-
ние СПГ-заправок. Подписи 
под соглашением поставили 
губернатор Ростовской об-
ласти Василий Голубев и 
председатель совета дирек-
торов «Газпром СПГ тех-
нологии» Алексей Кахидзе.

Как известно, сжиженный 
природный газ может ис-
пользоваться как моторное 
топливо различными вида-
ми транспорта, а также для 
альтернативной газифика-
ции населенных пунктов и 
объектов промышленности.

Появится на Дону и новая 
электрозарядная инфра-
структура.

– Ростовская область ре-
ализует ряд проектов, свя-
занных с зеленой энергети-
кой. Создание комплексов 
по зарядке электромобилей 
вписывается в общую кар-
тину развития региона как 
региона, ориентированного 
на зеленую повестку, – уве-
рен Василий Голубев.

Импортозамещение  
на Дону

Будущее и за созданием 
первой производственной 
линии по выпуску моро-
зильных ларей. Завод за 
1 млрд рублей построит в 
ТОСЭР «Донецк» ЗАО «Ле-
бединский торговый дом». 
До сих пор компания раз-
вивала продажи бытовой, 
кухонной, климатической 
техники, в том числе под 
собственной торговой мар-
кой, производимой в Китае.
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Фото из будущего
Как стало известно «Мо-

лоту», установленным на 
донских дорогах камерам 
по силам фиксировать мно-
жество нарушений. Напри-
мер, они способны выявлять 
движение с выключенными 
фарами ближнего света.

– Нейронные сети уже 
способны фиксировать 
нарушение, когда водитель 
разговаривает по телефо-
ну и когда он не пристег-
нут ремнем безопасности. 
Однако камер, которые 
смогут выявлять выброс 
мусора, еще не существует. 
Это нарушение, которое, 
как мне кажется, сложно 
инкриминировать, – со-
общила «Молоту» дирек-
тор областного Центра 
безопасности дорожного 
движения Татьяна Русано-
ва. – Должна быть какая-
то доказательная база, но 
точно не из средств фото- и 
видеофиксации. По край-
ней мере, на текущий мо-
мент это не представляется 
возможным.

Растите здоровыми
В пятницу в Шахтах открыл-

ся новый детский сад № 4 на 
220 мест. Половине малышей в 
нем – от года до трех лет.

– Детский сад построен по 
нацпроекту «Демография», – 
отметил первый заместитель 
губернатора Игорь Гуськов. 
– На строительство затрачено 
191,6 млн рублей, в том чис-
ле из федерального бюджета 
164,4 млн, 23,6 млн – деньги об-
ластного бюджета, из местного 
бюджета потрачено 3,6 млн. На 
оснащение средствами обучения 
и воспитания было выделено еще 
18,4 млн рублей.

В детском саду имеются совре-
менное оборудование и инвен-
тарь, на территории установлены 
игровые площадки, выполнено 
благоустройство. В каждой груп-
пе будут свои игровая комната, 
спальня, буфет, санузел, разде-
валка.

Во время торжественного от-
крытия руководитель детского 
сада объяви л о создаваемой 
традиции: каждый год 1 июля 
воспитанники будут высаживать 
молодые саженцы деревьев, они 
будут расти вместе с детьми.

Семь футов 
под килем

Губернатор Ростовской обла-
сти Василий Голубев подписал 
распоряжение о присвоении 
звания « Лу чший работник 
транспорта Дона» руководите-
лям, главному конструктору, 
слесарям-ремонтникам про -
фильных предприятий и орга-
низаций.

Накан у не Дн я работ ников 
морского и речного флота работ-
ники были удостоены звания за 
значительный вклад в обеспече-
ние стабильного функциониро-
вания транспортного комплекса 
региона.

Приглашаем 
на работу

На сегодня численность без-
работных граждан в Ростовской 
области составляет 13,7 тысячи 
человек, ситуация на рынке 
труда находится на каждоднев-
ном контроле областной служ-
бы занятости населения.

Банк вакансий включает в себя 
57,9 тысячи рабочих мест. Боль-
ше всего вакансий работодатели 
Ростовской области предлага-
ют в сфере обрабатывающих 
производств и строительства, 
здравоохранения и образования, 
социальных услуг и социального 
обеспечения, торговли и сельско-
го хозяйства. Чаще всего требу-
ются слесари различных специ-
альностей, продавцы и кассиры, 
водители, врачи и медсестры, 
педагоги и инженеры различных 
специальностей.

– Ситуация на региональном 
рынке труда стабильная. Специа-
листы центров занятости Рос-
товской области помогают с 
трудоустройством всем жителям 
региона. С начала года при содей-
ствии органов службы занятости 
нашли работу более 25 тысяч 
человек, – отметил заместитель 
губернатора Андрей Пучков.

Просто космос
Ростовские брен ды DN K .

Russia и CAREC.O показали 
свои новые коллекции на Мос-
ковской неделе моды.

Особенностью первой марки 
является коллаборация с «Рос-
космосом». Бренд представил 
космическ ие комбинезоны и 
бушлаты, футуристичные обра-
зы с переливающимися тренча-
ми. Капсулы были дополнены 
ушанками и минималистичными 
кокошниками. В качестве моде-
ли на показе бренда DNK.Russia 
на ВДНХ по подиуму прошла 
Татьяна Рогозина, поддержать 
которую приехал супруг, генди-
ректор госкорпорации «Роскос-
мос» Дмитрий Рогозин. Кроме 
привычных элементов – спор-
тивных костюмов, футболок и 
свитшотов – в коллекции есть 
платья с принтом.

В показе ростовского бренда 
CAREC.O в качестве модели при-
нял участие известный fashion-
блогер Алекс Ондар.

пять-семь лет назад. Поэтому тему коллаборациониз-
ма сегодня нужно пересмотреть, изучить по-новому. 
Мы, самокритично добавил академик, должны были 
со своими выводами достучаться до властей, но, как 
теперь понятно, не проявили нужной настойчивости. 
Почему Мазепа, штурмовавший Азов вместе с Петром 
Первым, стал предателем? Почему лучшие друзья 
становятся врагами? Если ошиблось само Отечество, 
нужно ему на это указать – для того чтобы не было 
повторения ошибок.

«Молот» еще вернется к темам докладов на конфе-
ренциях, а пока стоит лишь назвать наиболее резо-
нансные из них. Так, Мария Пономарева, председатель 
совета отделения Российского исторического обще-
ства в Ростовской области, рассказала о положении 
детей в оккупированных городах во время войны. 
Такую же тему осветила на примере Ленинградской 
области Елена Красноженова из Санкт-Петербург-
ского политехнического университета Петра Велико-
го. Про результаты поисковой экспедиции «Без срока 
давности» в Ростовской области рассказал Андрей 
Кудряков, руководитель Ростовского регионального 
поискового объединения «Миус-Фронт».

Казалось бы, о Великой Отечественной на донской 
земле известно многое, но кто знает про формирова-
ние на Дону истребительных батальонов в 1941 году, 
про удары советской авиации по аэродромам таган-
рогского аэроузла, про боевые действия на… льду 
Азовского моря? Как проходила повседневная жизнь 
в казачьих станицах в период фашистской оккупа-
ции? Как вели себя румыны из фашистских частей 
на оккупированных территориях и что происходило 
в оккупированном Новочеркасске? Обо всем этом шел 
разговор на заседаниях секций и круглых столов двух 
конференций, как выяснилось, весьма актуальных, 
несмотря на обращение к истории.

   НАУКА

Вера ВОЛОШИНОВА, v.voloshinova@don.media

В Ростове-на-Дону прошли III Всероссийская научная 
конференция «Великая Отечественная война в исто-
рии и памяти народов юга России: события, участни-
ки, символы» и всероссийская научная конференция 
«Коллаборационизм на юге России в годы Великой 
Отечественной войны».

Организаторы – Южный научный центр Российской 
академии наук (ЮНЦ РАН) и Южный федеральный 
университет (ЮФУ) при поддержке гуманитарного 
фонда «Кавказ – новые горизонты», «Военно-исто-
рического центра в Южном округе» и фонда регио-
нальных исследований «Страна».

Актуальность тем конференций, сообщил «Молоту» 
Евгений Кринко, замдиректора ЮНЦ РАН по науч-
ной работе, обусловлена возрастающим интересом к 
событиям Великой Отечественной войны, необходи-
мостью переосмысления ее истории на основе новых 
подходов и исторических источников. Это особенно 
важно сегодня для противодействия попыткам фаль-
сификации истории, а также для того, чтобы лучше 
понимать происходящее по ту сторону наших границ.

В конференциях приняли участие 128 ученых из 
разных уголков России. Говоря об актуальности об-
суждаемых тем, председатель программного комитета 
III Всероссийской научной конференции «Великая 
Отечественная война в истории и памяти народов 
юга России: события, участники, символы», акаде-
мик Геннадий Матишов констатировал: к сожалению, 
история повторяется. Обидно, что никто не слушает 
выводы ученых, а ведь сотрудники ЮНЦ РАН писали 
об угрозе происходящих сегодня на Украине событий 

Почему врагами становятся лучшие друзья?

Особые символы 
на хлебном поле

   ПОЛИТИКА

Виктория ГОЛОВКО 
v.golovko@don.media

На Дону продолжают всесто-
ронне помогать жителям 
Донбасса и Украины, а так-

же российским бойцам, участвую-
щим в специальной военной опе-
рации (СВО).

Вклад Толстого и Булгакова
Из Ростовской области в ЛНР и 

ДНР направили 10 грузовых авто-
мобилей с гуманитарным грузом. 
Как отмечается на сайте регио-
нального правительства, специа-
листы областного департамента по 
предупреждению и ликвидации ЧС 
загрузили как товары первой необ-
ходимости (продовольствие, сред-
ства гигиены, воду, медпрепараты, 
перевязочные материалы), так и 
подарки для военнослужащих.

– С конца февраля на склады 
областного департамента по пред-
упреждению и ликвидации ЧС 
поступило около 5000 т грузов. 
Причем это не только средства 
обеспечения жизнедеятельности 
для жителей территорий, постра-
давших от ведения боевых дей-
ствий, но и подарки для наших 
ребят, которые участвуют в СВО: 
сладости, предметы быта – все то, 
что сделает их жизнь комфортнее, 
а также напомнит, что мы гордимся 
ими, желаем им победы и ждем их 
возвращения, – отметил замгубер-
натора Вадим Артемов.

Одновременно завершилась 
акция по сбору книг для военно-
служащих, участвующих в СВО. 
Точкой, куда можно было прине-
сти художественную, публици-
стическую, научно-популярную, 
историческую литературу, стала 
Донская публичная библиотека 
(«Молот» напоминал об акции в 
номере от 1 июля).

– В итоге собрано свыше 2300 
книг. Причем поучаствовали в этом 
добром и нужном деле как жители 
Дона, так и больше 25 организаций 
и учреждений, – рассказала наше-
му изданию Тамара Ворошилова, 
завотделом формирования библио-
течного фонда Публички.

Помощь на миллион
Прошли и акции, не связанные 

с аккумуляцией и передачей гу-
манитарных грузов. Например, 
нетривиально поддержали бойцов, 
участвующих в спецоперации, кре-
стьяне Багаевского района: с помо-
щью комбайнов на полях с пше-
ницей они изобразили гигантские 
буквы Z и V, уже ставшие симво-
лами поддержки СВО. Первый зам-
главы региона Виктор Гончаров, 
побывавший в Багаевском районе, 
назвал акцию местных аграриев в 
поддержку военных неслучайной.

– Ведь и те, и другие сражаются 
за обеспечение нашей с вами без-
опасности, – акцентировал он.

В Шахтах гражданско-патрио-
тическую акцию поддержки «Zа 
Мир! Zа Своих! Za Победу!» орга-
низовали в минувшую пятницу в 

Александровском парке. А одной 
из точек притяжения стал импро-
визированный почтовый ящик, 
куда любой желающий мог опу-
стить письмо со словами поддерж-
ки солдату, принимающему учас-
тие в спецоперации. Казаки обще-
ства «Александровск-Грушевское» 
представили выставку оружия и 
амуниции, показали мастерство 
фланкировки. Также можно было 
познакомиться с биографией героя 
Великой Отечественной, летчи-
ка Юрия Косенко, чье имя носит 
местный Дом детского творчества.

А жители Новочеркасска пред-
ложили увековечить память погиб-
ших во время спецоперации брать-
ев-близнецов, бойцов танкового 
батальона Антона и Алексея Во-
робьевых: их именем хотят назвать 
сквер за бывшим кинотеатром 
«Космос», в микрорайоне, где жили 
братья. Как рассказали «Молоту» в 
пресс-службе горадминистрации, 
инициативу уже поддержали на 
заседании городской комиссии по 
топонимике. Окончательное реше-
ние примут на заседании гордумы 
в конце июля.

Тем временем в Новочеркасске 
на днях стало известно и о суще-
ственном вкладе в копилку помо-
щи российским военным одного из 
горожан: как сообщается на сайте 
горадминистрации, адвокат Леонид 
Новиков передал военнослужащим 
8-й общевойсковой армии, выполня-
ющим задачи СВО, ноутбуки, про-
екторы и дисплеи для беспилотни-
ков на общую сумму 1 млн рублей. 

   Бойцов, участвующих в спецоперации, поддержали аграрии Багаевского района: с помощью комбайнов 
на полях с пшеницей они изобразили гигантские буквы Z и V, уже ставшие символами поддержки СВО

справка

Сегодня в Ростовской  
области работает 
322 прибора автомати-
ческой фотовидеофик-
сации нарушений ПДД, 
в том числе 181 ста-
ционарный комплекс, 
15 мобильных  
и 126 передвижных.

  ПОЗДРАВЛЕНИЕ

8 июля – День семьи, любви и верности. Земляков с праздником 
поздравляют губернатор Ростовской области Василий Голубев  
и председатель Законодательного Собрания региона Александр Ищенко.

«Этот праздник стал одним из самых популярных и значимых в стране. 
Придание ему в этом году государственного статуса – подтверждение 
ценности семейных традиций.
Все планы и проекты развития Ростовской области в конечном счете 
направлены на укрепление семьи и ее ценностей. Если в каждом доме 
звенит детский смех, а старшее поколение окружено заботой и внима-
нием, то наше государство будет крепким и сильным.
Пусть в ваших домах царят понимание, добро и взаимная любовь  
на долгие годы! Желаем здоровья, счастья, мира и благополучия!» –  
говорится в поздравлении.

Груз ушёл на Донбасс
В июне Ростовская область направила в ЛНР более 50 т 
гуманитарных грузов. Это продукты питания и товары 
первой необходимости. Их получили жители Кременной, 
Первомайска, Горского, Золотого, поселка Фрунзе и дру-
гих населенных пунктов. В общей сложности с 20 февра-
ля областной департамент по предупреждению и ликви-
дации ЧС и «Общероссийский народный фронт» приняли 
около 5000 т грузов из 50 субъектов РФ. К сегодняшнему 
дню уже выдано около 4000 т. Об этом сообщил замести-
тель губернатора Ростовской области Вадим Артемов.
– Работу мы осуществляем параллельно: часть грузов пе-
редаем беженцам, находящимся в ПВР, расположенных 
на территории региона, а часть уходит на территорию 
ЛНР, ДНР и Украины, – отметил Вадим Артемов.

факт

В 2023 году в Шахтах 
запустят производство 
ферросплавов. Цех ос-
настят автоматической 
газопылеочистной уста-
новкой, отвечающей 
высоким экологическим 
требованиям.
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Жильё в Синегорке – не за горами
В Белокалитвинском районе из аварийного жилья до конца этого года 
переедет 31 семья. Два многоквартирных дома строятся в поселке Сине-
горском. Местная администрация совместно с застройщиком заключила 
45 муниципальных контрактов участия в долевом строительстве МКД.
– Финансирование мероприятия в объеме 93,4 млн рублей осущест-
вляется за счет средств Фонда реформирования ЖКХ, областного  
и местного бюджетов в рамках регионального проекта «Обеспечение  
устойчивого сокращения непригодного для проживания жилищного  
фонда» нацпроекта «Жилье и городская среда», – уточнил министр 
строительства, архитектуры и территориального развития Ростовской 
области Юрий Сильвестров.

Отличники станут покупателями
На Дону плановый показатель по вводу жилья в рамках нацпроекта «Жи-
лье и городская среда» выполнен на 51%. Сегодня в области реализуется 
357 проектов жилищного строительства (общей площадью 3,7 млн кв. м). 
Проектное финансирование привлечено для возведения 82 домов.
Строительство МКД продолжается благодаря принятым мерам по 
льготной ипотеке. Объем выданных ипотечных кредитов за четы-
ре месяца составил 30,9 млрд рублей (за четыре месяца 2021 года 
– 34,2 млрд рублей). Общее количество ипотечных кредитов – 
10 702 (14 954). В текущем году объем финансирования региональ-
ных мер господдержки заемщиков составляет 1,4 млрд рублей,  
из них более 600 млн уже освоено. Разрабатывается порядок 
реализации новой меры господдержки – «Ипотека для вузов-
ских выпускников-отличников под 1% годовых».
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Монополисту  
закрыли киоски

Бумага победила цифру

   ТЕНДЕНЦИЯ

Елена БОНДАРЕНКО 
e.bondarenko@don.media

В донской столице больше нет 
монополии на киоски, в которых 
можно приобрести периодиче-
скую печатную продукцию. Эта 
ниша привлекает как начинающих 
предпринимателей, так и профес-
сиональные бизнес-сообщества, 
заявил начальник городского 
управления торговли и бытового 
обслуживания города Константин 
Тихонов.

Сейчас в донской столице газе-
ты и журналы можно купить в 189 
киосках. В мэрии уверяют, что го-
роду достаточно и 183. Чиновники 
ориентируются на специальный 
норматив. Так, для минимальной 
обеспеченности населения Рос-
товской области и входящих в ее 
состав городских округов и муни-
ципальных районов павильонами 
и киосками по продаже печатной 
продукции должно быть 1,6 торго-
вого объекта на 10 тысяч человек.

– Согласно результатам мони-
торинга, фактическая обеспечен-
ность населения торговыми пави-
льонами и киосками по продаже 
печатной продукции составила 
16,8 объекта на 100 тысяч человек. 
Это на 0,7% выше установленного 
норматива, – подчеркнул Констан-
тин Тихонов.

стр. 1
Предмет роскоши

Подорожание печатной продукции произошло в связи с санкциями. 
На треть выросли цены на бумагу, увеличилась стоимость импортной 
типографской краски. Раньше ее заказывали в Европе, сейчас переори-
ентировались на азиатских поставщиков.

– Цены на печатные издания будут расти и дальше, поэтому люби-
тели бумажных книг стали приобретать их чаще, чем раньше, из-за 
опасений, что потом книги, возможно, станут фактически предме-
том роскоши. Дорогие издания и сегодня являются таковыми, и есть 
тенденция покупать их для домашней библиотеки, чтобы продемон-
стрировать одновременно и финансовую состоятельность, и интеллек-
туальный уровень хозяев, – полагает кандидат экономических наук 
Виктор Звонарев.

В мэрии киоски, расположенные 
на муниципальных земельных 
участках, относят к нестационар-
ным торговым объектам (НТО). 
Все они должны быть легальными.

– В настоящее время в «Схему 
размещения НТО на территории 
города Ростова-на-Дону» включено 
123 места размещения со специали-
зацией «периодическая печатная 
продукция». В 2019–2021 годах 
наше управление предложило к 
конкурсу 58 лотов со специали-
зацией «периодическая печатная 
продукция», по итогам проведен-
ных конкурсов были востребова-
ны только девять лотов, – отметил 
Константин Тихонов.

Он напомнил, что до 2019 года 
городской департамент имуще-
ственно-земельных отношений 
заключал договоры аренды на раз-
мещение киосков только с одним 
юридическим лицом – АО «Рост-
донпечать». Однако компания мас-
сово нарушала исполнение условий 
контракта по договорам аренды 
земельных участков, констатиро-
вали в мэрии.

В 2021–2022 годах городские 
власти разыграли 47 специальных 
лотов.

– По итогам конкурсов заклю-
чено и планируется заключить 
43 договора о размещении неста-
ционарных торговых объектов, при 
этом в конкурсе приняли участие 
как начинающие предпринимате-
ли, так и профессиональные биз-
нес-сообщества, – добавил Кон-
стантин Тихонов.

   Газеты и журналы в Ростове-на-Дону можно купить в 189 киосках
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Виктория ГОЛОВКО 
v.golovko@don.media 
фото: vk.com/malinkipark

В рамках подготовки к празд-
нованию 85-летия Ростовской 
области «Молот» решил напом-
нить о «пернатой» донской до-
стопримечательности – уни-
кальном «Южном парке птиц 
«Малинки». Этой темой наша ре-
дакция продолжает цикл очерков 
об интересных и удивительных 
фактах из жизни нашего регио-
на под названием «85 интересных 
фактов о Ростовской области».

Парк расположен в Красносулин-
ском районе, недалеко от Шахт, а 
свои двери он открыл в 2016 году, 
по праву став одним из излюблен-
ных мест для взрослых и детей, 
неравнодушных к окружающему 
миру и его обитателям.

Со всего света
Ключевая изюминка «Малинок» 

– это, бесспорно, самая большая на 
юге России коллекция птиц. Как 
сообщили «Молоту» в парке, сей-
час это место является домом более 
чем для 260 видов и 3000 особей 
птиц со всего света. «Малинки» 
обладают одними из самых боль-
ших в нашей стране коллекций 

попугаев, туканов, фламинго, 
крылатых хищников, страусов, 
журавлей и водоплавающих птиц. 
Вместе с ними в парке содержат 
еще и животных – альпак, пони, 
енотов, капибар и других. Своей 
миссией в «Малинках» называют 
и увеличение популяции редких 
видов птиц и животных.

– В целом же парк птиц «Ма-
линки» – это новый формат совре-
менного зоопарка с контактными 
вольерами, смотровыми площад-
ками без сеток и показательными 
кормлениями животных, – поясня-
ют в администрации этого парка.

При этом тут еще и стараются 
развивать туристическую и со-
циальную направленность своей 
работы, сочетать экопросвещение 
с развлекательными программами 
и семейным отдыхом. Как сообща-
ют в администрации «Малинок», 
ежегодно этот парк посещают 
свыше 200 тысяч человек – как жи-
телей Дона, так и гостей из других 
регионов страны.

А признанием значимости ра-
боты «Малинок» по сохранению 
пернатых популяций стало и то, 
что на прошлой неделе там побы-
вали участники ежегодного съезда 
представителей Союза зоопарков 
и аквариумов России (СОЗАР). На 
этот раз он был приурочен к 95-ле-
тию Ростовского зоопарка. Но в 
один из дней ведущие российские 
зоологи, ветеринары и предста-
вители топ-менеджмента зоопар-
ков страны съехались как раз в 
«Малинки». Представители этого 
парка смогли продемонстрировать 
свой опыт содержания различных 
видов птиц.

С акцентом на помощь
Парк не является государ -

ственным, он создан на част-
ные средства, его содержат за 
счет продажи билетов, а также 
финансирования предприятий, 

пожертвований, грантов, про-
грамм опекунства над отдель-
ными видами животных и птиц. 
Но вместе с тем тут стараются не 
оставаться в стороне от социаль-
ных акций: адресно помогают не-
защищенным группам населения, 
детским учреждениям, проводят 
всевозможные турниры, предо-
ставляют льготы. В частности, 
в сезоне-2022 тут действует бла-
готворительная акция «Мали-
новые крылья», цель которой – 
поддержать детей вынужденных 
переселенцев с территорий ДНР, 
ЛНР и Украины. Для этих ребят 
предусмотрен бесплатный вход. 
А, например, 10 июня «Малинки» 
принимали у себя группу ребят из 
Донецкого детского дома, времен-
но проживающих в Ростовской 
области. Организовали поездку 
под эгидой общероссийского 
общественного движения «На-
родный фронт». Для ребят про-
вели экскурсию и предложили им 
квест с показательным кормлени-
ем птиц, обед, подарки, развле-
чения на батуте, мастер-классы, 
игры и полноценный урок.

Кроме того, у «пернатого уч-
реждения» немало планов. В 
частности, тут намерены создать 
эколекторий, сафари-парк и центр 
помощи диким животным.

Территория пернатых

   ИСТОРИЯ

Ирина ВАРЛАМОВА 
i.varlamova@don.media

Дон называют колыбелью Бело-
го движения. Его лидером на юге 
России был Антон Деникин –  
генерал и сын крепостного.  
В свет вышла книга ростовского 
историка и писателя Сергея Киси-
на, посвященная жизни легендар-
ного белого генерала, которого 
считали главным стратегом  
Гражданской войны.

Венчался в Новочеркасске
– Почему из всех деятелей Бе-
лого движения вас заинтересо-
вала именно личность генера-
ла Деникина?
– Во времена моего детства в 

школе только и твердили страшил-
ки: «деникинщина», «деникинская 
контрразведка», «все на борьбу с 
Деникиным». А я много слышал о 
нем от бабушки Веры Матвеевны из 
известного казачьего рода Мироно-
вых станицы Усть-Медведицкой (из 
него вышел знаменитый командую-
щий Второй конной армией РККА 
Филипп Миронов). Она всю Граж-
данскую войну совсем юной де-
вочкой прожила в Новочеркасске в 
своем доме в квартале от Вознесен-
ского собора на углу Ермаковского 

и Александровской. Видела в свое 
время Николая II, приезжавшего в 
казачью столицу на 300-летие дома 
Романовых. Видела Деникина на 
молебне в соборе и даже сумела с 
ним немного пообщаться. Отзыва-
лась о генерале как о крайне воспи-
танном, интеллигентном человеке, 
внимательном и справедливом. Не 
вязалось это с советским жупелом 
о «царе Антоне» и «кровавом па-
лаче». Было интересно изучить эту 
фигуру уже «без гнева и пристра-
стия». Кстати, 7 января 1918 года 
он венчался с Ксенией Чиж, старше 
которой был на 20 лет, совсем не-
подалеку от нашего дома – тоже на 
Александровской, в храме святого 
Александра Невского.

– Деникин действительно был 
такой неординарной личнос-
тью?
– Пожалуй, среди лидеров Бе-

лого движения генерал Деникин 
вызывает наибольшую симпа-
тию. По своему происхождению 
был куда большим пролетари-
ем, чем многие большевистские 
лидеры: сын крепостного кре-
стьянина, выслужившегося из 
рекрутов в майоры. Прошел путь 
от юнкера до главнокомандую-
щего Вооруженными силами Юга 
России (ВСЮР). Участник трех 
войн и один из наиболее успеш-
ных генералов Первой мировой.  

Отличился еще в Русско-
японской войне. С начала 
Германской войны (так назы-
вали Первую мировую каза-
ки. – Прим. ред.) как выпуск-
ник Академии Генерального 
штаба сразу был назначен на 
должность генерал-квартир-
мейстера (начальник опера-
тивного отдела) 8-й армии, 
которой командовал тогда 
еще мало кому известный 
генерал от кавалерии Алек-
сей Брусилов. Командовал 
бригадой (затем дивизией) 
«Железных стрелков», участ-
вовал в Брусиловском проры-
ве. И уж тем более вызывает 
всяческое уважение его пат-
риотическая деятельность 
во время Второй мировой 
войны, когда в отличие от 
многих своих бывших сорат-
ников, пошедших на поклон 
к Гитлеру, Деникин остался 
верен своей родине. Даже 
оставаясь убежденным про-
тивником коммунизма, он 
призывал всех эмигрантов 
не поддерживать Германию в 
войне с СССР. А тех, кто все 
же пошел на сотрудничество 
с нацистским режимом, он 
называл мракобесами, пора-
женцами и гитлеровскими 
поклонниками.

Ледяной поход  
начался в Ростове
– Дон называют колыбелью Белого 
движения. Какие конкретные места 
в Ростовской области сохранились 
в связи с деятельностью генерала 
Деникина?
– В Ростове это прежде всего бывшая 

гостиница «Астория» (советский Дом 
обуви на Буденновском), где в конце 
1917 года жили генералы Корнилов, 
Деникин, Алексеев, Романовский, 
Марков, и университетская библиотека 
(бывший особняк Парамонова на Пуш-
кинской), где был штаб Добровольче-
ской армии и откуда начался знамени-
тый Ледяной поход в феврале 1918 года. 
Сохранились также здания бывшего 
колокольного завода Бурцева, где раз-
мещалось Особое совещание при глав-
коме ВСЮР – правительство Деникина 
(угол Пушкинской и Газетного).

Интересно, что в Ледяной поход гене-
рал не взял с собой молодую супругу – 
это было крайне опасно. Он сам не чаял 
оттуда вернуться. Однако было не менее 
опасно оставлять ее в Ростове, который 
должны были взять красные войска, 
устраивавшие массовые экзекуции. Мо-
лодую женщину приютила армянская 
семья, не выдавшая ее и объявившая 
Ксению своей родственницей. До конца 
жизни Деникины так и не назвали эту 
семью и дом, где скрывалась Ксения, 
чтобы и через десятилетия не навлечь 
неприятности на своих спасителей.

Такая непредсказуемая журналистика
   КНИГИ

Ирина ВАРЛАМОВА 
i.varlamova@don.media 
иллюстрация: litres.ru

Книгу Любови Шибаевой «Препо-
давая журналистику» я прочита-
ла по двум причинам: во-первых, 
она была моим преподавателем 
в университете; во-вторых, ин-
тересен взгляд на журналистику 
глазами профессионала.

Что делать журналисту, когда 
«газеты умирают»? Кстати, сколь-
ко я работаю, столько и слышу эту 
фразу. Внимание привлекла глава 
в книге «Опыт одного факультати-
ва». Автор пишет, что на спецкурс 
«Основы журналистики» вместе с 
будущими абитуриентами журфа-
ка приходили старшеклассники, 
которые собирались поступать 
совсем на другие специальности. 
Почему? Потому что журнали-
стика показывает современную 
картину мира, страны, регио-
на, отдельного города и района. 
Надо только знать, как работать с 
огромным объемом информации. 
Помню, на первом курсе Любовь 
Васильевна давала задание: запи-
сывать интересные события, си-
туации, типажи людей. Кто-то ак-

куратно фиксировал свои на-
блюдения каждый день, я ле-
нилась и «восстанавливала» 
замеченное за один присест, 
как, впрочем, и большинство 
моих однокурсников. Кстати, 
это был хороший навык за-
мечать детали и тренировать 
память. Помню, как однажды 
Любовь Васильевна обратила 
внимание, что я вместо того, 
чтобы выслушать собеседника, 
задаю такие вопросы, которые 
подталкивают к ответу, который 
я уже сама сочинила. «Но что де-
лать, если человек долго думает, 
очень много времени уходит на 
интервью», – пыталась я оправ-
даться. Шибаева ответила: «Если 
ты берешь у человека интервью, 
значит, он тебе зачем-то нужен. 
Дай ему высказаться, не переби-
вай и, возможно, услышишь много 
интересного». Кстати, этот навык 
– выслушать собеседника – очень ценен не только в 
журналистике, но и вообще в жизни.

Но недаром я так беспокоилась о времени. Ши-
баева пишет, что в журналистике занятость часто 
непредсказуема, и к этому нужно быть готовым. 
Если журналист не может совместить данную не-
предсказуемость с дедлайном, это действительно 
может действовать на нервы, причем как самому 
журналисту, так и его коллегам. И хорошо, когда 
преподаватели заранее готовят тебя к такому по-
вороту в профессии.

«Представив себе, что разделе-
ние твоих дней на работу и досуг 
будет всегда таким непростым, не-
которые студенты перестают хо-
теть быть журналистами. А тем, 
которые все-таки хотят, нужно 
учиться четко ориентироваться 
во времени и планировать свое 
«надо» и «хочу», – пишет Ши-
баева. Очень верное замечание.

Я немного не согласна на 
сетования автора, что СМИ 
пожелтели, в них нет статей на 
морально-нравственные темы, 
что обязанности журнали-
стики исполняет московский 
«Театр.doс» (в его спектак-
лях со зрителями говорят на 
темы нравственности, под-
нимают острые социальные 
темы. – Прим. ред.). Шибаева 
вспоминает таких известных 
публицистов, как Татьяну 

Тэсс, Инну Руденко. Да, действительно, их 
материалов ждали миллионы читателей, эти журна-
листы были звездами, к их мнению прислушивались. 
Любовь Васильевна пишет, что «раньше вода не была 
мокрее, но морально-этическая тема в советской жур-
налистике точно была. На ней ковали «гвозди» рай-
онные газеты и центральные издания».

Но согласитесь, когда известный лишь в своем 
профессиональном сообществе журналист учит тебя 
жизни, это немного раздражает. Я считаю, что мо-
ральные качества нужно воспитывать с детства, и это 
прерогатива родителей.

факт

Печатная продукция не относится к числу высокомаржинальных, 
поэтому в киосках разрешено продавать и другие товары.
– Но при заключении контрактов мы обязываем собственников па-
вильонов как минимум одну из четырех витрин киоска отдавать 
именно под печатную периодику. Мы планируем провести совеща-
ние с киоскерами и представителями редакций городских и регио-
нальных СМИ, чтобы они могли непосредственно договориться о 
сотрудничестве по реализации периодики, минуя разнообразные 
посреднические организации, – рассказал Константин Тихонов.

   «Малинки» по праву считаются 
самым большим парком птиц  
на юге страны

Белый генерал Юга России

   Доля продажи бумажных книг по итогам первого полугодия 
2022 года выросла до 84%
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новости

с Еленой
Бондаренко

Донскую колу разольют в Волгодонске
Частная пивоварня, расположенная в Волгодонске, занялась производ-
ством безалкогольных напитков, которые являются аналогами  
популярных импортных. Среди них есть и кола, сообщает департамент 
потребительского рынка Ростовской области.
– Для производства указанных безалкогольных напитков используют  
только натуральные пищевые ингредиенты. Помимо пивоваренной 
продукции предприятие до настоящего времени осуществляло  
и производство лимонадов и минеральной воды, – уточнили  
в департаменте.
По словам владельца пивоварни Алексея Лебедева, новые напитки 
пока продаются только в Волгодонске, Цимлянске и странице Романов-
ской, но скоро продукция появится и в донской столице, а также  
в Калмыкии и Дагестане.

Рестораторы вышли на митап
Как продвигать ресторан, когда старые инструменты  
уже не работают, и как сохранить наценку и не потерять 
качество в погоне за импортозамещением? Это только 
одни из тем, которые в донской столице обсудили в за-
крытом формате профессионалы сферы ресторанно- 
гостиничного бизнеса. Они собрались в одном из ростов-
ских отелей на первом в городе ресторанном митапе  
(от англ. meet up/meetup – встреча).
Спикерами стали предприниматели, пережившие не один 
кризис, в частности Сергей Подпорин, Роман Панченко, 
Михаил Сидоров и Аскар Ермагамбетов.
На встрече также обсудили проблему дефицита кадров. 
Ростовские рестораторы признают, что вовлечь в работу 
молодое поколение сейчас непросто.

ЭКОНОМИКА
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Расправить крылья 
малой авиации

Инженерам  
откроют школы

в Вешенской, в том числе 
взлетно-посадочной поло-
сы, оценивалось в сумму 
около 2 млрд рублей. Еще 
как минимум 1,5 млрд руб-
лей может потребоваться 
для восстановления взлет-
ной полосы в Волгодонске.

Взлететь  
над трудностями

Очевидно, что развитие 
пассажирской малой авиа-
ции на Дону быстрым не бу-
дет. Актуальнее обсуждать 
ее перспективы в сельском 
хозяйстве, уверен депутат 
Заксобрания Владимир 
Ревенко.

Каждый год самолеты, 
распыляющие над полями 
химикаты, обрабатывают 
около 1,5 млн га площадей. 
Однако новые федеральные 
правила, которые должны 
вступить в силу 1 сентября, 
могут оставить Ростовскую 
область без химической 
обработки полей. Об этом 
донским парламентариям 
сообщил исполнительный 
директор Ассоциации авиа-
работ Вадим Цыганаш.

По его словам, по новым 
правилам к выполнению 
авиационных работ нельзя 
будет привлекать пилотов 
сверхлегких воздушных 
судов и частных пилотов.

– В текущей обстановке 
настолько кардинальные 
решения оставят доста-
точно большое количество 
пилотов и других задей-
ствованных в этой сфере 
людей не у дел. Но самое 
главное, что наши аграрии 
могут остаться без эффек-
тивного инструмента по 
увеличению урожайности. 
Необходимо поддержать 
Ассоциацию авиаработ с 
тем, чтобы внести измене-
ния в эти правила, – заявил, 
общаясь с журналистами, 
заместитель председателя 
комитета донского парла-
мента по строительству и 
ЖКХ Сергей Ковалев.

Он уверен, что необхо-
димо вместе с федераль-
ными коллегами добиться 
и уменьшения избыточных 
требований к аэродромам 
малой авиации.

– При этом очевидно, что 
мы не должны снижать тре-
бования в ущерб безопас-
ности людей, и антитер-
рористическую безопасно-
сть тоже никто не отменял, 
– уточнил Сергей Ковалев.

подготовку не отдельных 
специалистов, а инженер-
ных команд, нацеленных 
на решение комплексных 
технологических задач.

– «Ростсельмаш» обес-
печит студентам и препо-
давателям эффективные 
стажировки на своих про-
мышленных площадках, 
предоставит возможность 
участия в актуальных про-
ектах, реализует другую 
совместную работу, – за-
явил генеральный дирек-
тор компании «Ростсель-
маш» Валерий Мальцев.

А ЮФУ вместе с  ГК 
«Ростех» и АО «Элемент» 
созда д у т « И н жене ри ю 
киберплатформ». Именно 
это направление вуз счи-
тает ключевым для долго-
срочной технологической 
безопасности РФ.

– Уникальность пере-
довой школы ЮФУ будет 
во многом определяться 
через формирование сис-
темы центров исследова-
ний и разработки, а также 
через подготовку специа-
листов, осуществляющих 
новые типы инженерной 
деятельности, – отметила 
ректор ЮФУ Инна Шев-
ченко.

   СИТУАЦИЯ

Елена БОНДАРЕНКО 
e.bondarenko@don.media

На Дону малую авиацию 
могли бы применять в са-
мых разных целях: для пе-
ревозки пассажиров и гру-
зов, авиамониторинга и, 
конечно, в полях (для вне-
сения удобрений и других 
сельхозработ). Однако ам-
биционным планам могут 
помешать новые авиаци-
онные правила и завышен-
ные требования к инфра-
структуре.

Пассажиры  
и миллиарды

Об этом стало известно на 
заседании круглого стола в 
областном парламенте, где 
обсудили проблемы и пер-
спективы развития малой 
авиации. Есть планы на рост 
перевозок грузов и почты. 
Малая авиация поможет 
наладить сообщение с со-
предельными субъектами 
РФ и может применяться 
в аграрных целях, заявили 
эксперты.

По словам начальника 
управления транспорта ре-
гионального минтранса 
Николая Хрумалова , с 
2010 года в Ростовской об-
ласти помимо основного 
аэропорта в Ростове для 
внутрироссийских полетов 
использовался и таганрог-
ский аэропорт. Эта авиа-
гавань обслуживала рейс 
Таганрог – Москва. Однако 
рентабельность данных 
перевозок была сезонной 
и, по сути, трудно прогно-
зируемой. Иными словами, 
пассажиропоток оказался 
недостаточным.

– Из аэропортов, имею-
щихся на Дону, перспективы 
для развития малой авиации 
есть у двух авиагаваней: в 
Волгодонске и в Вешенской. 
Именно там можно рассчи-
тывать на необходимый 
пассажиропоток, – уточнил 
Николай Хрумалов, отме-
тив, что данной темой зани-
мается более 10 лет.

Эксперты признают, что 
создание необходимой 
инфраструктуры авиагава-
ням для пассажирских пе-
ревозок должно идти за счет 
государственно-частного 
партнерства. По расчетам, 
составленным в 2018 году, 
восстановление аэропорта 

   ОБРАЗОВАНИЕ

Герман ПРИШВИН  
office@don.media

На Дону откроют две пере-
довые инженерные школы. 
Они помогут в подготов-
ке высококлассных кадров 
всему югу страны,  
уверен глава региона 
Василий Голубев.

Благодаря федеральному 
проекту «Передовые инже-
нерные школы» образова-
тельные площадки откро-
ют 30 российских вузов в 
партнерстве с крупными 
инновационными компа-
ниями в 15 регионах стра-
ны. Они как победители 
получат гранты. Донской 
государственный техни-
ческий университет будет 
ра звивать направление 
«Сельскохозяйственное 
машиностроение», а Юж-
ный федеральный универ-
ситет – «Искусственный 
интел лект и цифровые 
технологии».

Известно, что ДГТУ и 
«Ростсельмаш» создадут 
Институт передового ма-
шиностроения агротех-
ники, где обещают вести 

На своём месте
За первые пять месяцев индекс 

промышленного производства 
Ростовской области составил 
104,7%.

Об этом рассказал заместитель 
губернатора Игорь Сорокин, 
уточнив, что регион стабильно 
занимает лидирующие позиции в 
Южном федеральном округе.

– С января по май индекс про-
мышленного роста на Дону пре-
высил среднероссийский показа-
тель на 1,9 процентного пункта. 
С начала года зафиксировано 
превышение по сравнению со 
среднероссийскими значениями на 
обрабатывающих производствах 
на 3,3%, – уточнил Игорь Сорокин.

С новым сыром
В Егорлыкском районе про-

должается строительство ново-
го цеха по производству мягких 
сыров.

ООО «Егорлык молоко» инвес-
тировало в проект 150 млн рублей.

– С окончанием строительства 
нового цеха во втором квартале те-
кущего года будет запущено произ-
водство сыра с голубой плесенью, 
– анонсировал глава регионального 
минэкономразвития Максим Па-
пушенко.

Напомним, что завод был ос-
нован в 2015 году и за это время 
наладил производство различных 
мягких сыров. По словам учреди-
теля предприятия Александра Пи-
скуна, по итогам прошлого года за-
вод реализовал 588 т продукции на 
сумму свыше 280 млн рублей. Это 
в 1,8 раза больше, чем в 2020 году. 
А за пять месяцев этого года про-
изведено и реализовано около 300 т 
продукции.

Зарплата  
вызывает вопросы

56% работников Ростовской 
области заявили, что их по раз-
ным причинам не устраивает 
оплата труда на текущем месте 
трудоустройства.

В целом по стране об этой проб-
леме говорили 62% респондентов, 
свидетельствуют результаты опро-
са, проведенного службой иссле-
дований российской платформы 
онлайн-рекрутинга.

– Более половины работников 
Ростовской области поделились, 
что их заработная плата слишком 
низкая и им ее не хватает, 37% 
рассказали о том, что ее давно не 
повышали, 26% говорили о том, 
что их оклад минимальный, а 
заработок зависит от процентов, 
премий или бонусов, – уточнила 
детали руководитель пресс-служ-
бы российской платформы он-
лайн-рекрутинга на юге страны 
Алена Манохина.

Треть респондентов региона 
недовольны тем, что им не опла-
чивают переработки. 12% гово-
рили о задержках выплат, 4% не 
удовлетворены графиком выплаты 
заработка, а еще 1% – применением 
системы штрафов.

Импортозамещение 
в яблоках

На международной выставке 
«Pro яблоко – 2022» донская ком-
пания – производитель холодиль-
ного оборудования заключила 
соглашение о сотрудничестве и 
развитии цифровых сервисов.

– Мы совместно со Сбербанком 
участвуем в реализации комплекс-
ных проектов, предлагаем «коро-
бочные» решения для садоводов. И 
мы как российский производитель 
соблюдаем тренд импортозамеще-
ния, – заявил заместитель директо-
ра по развитию ООО «Ингениум» 
Валерий Погребняк.

Напомним, что выставка «Pro 
яблоко» проходит в Минеральных 
Водах с 2019 года. В этом году на 
площади больше 20 тыс. кв. м она 
объединила 5000 участников со 
всей России и из 12 стран ближнего 
и дальнего зарубежья. Среди них 
производители фруктов, посадоч-
ного материала, сельхозтехники и 
холодильного оборудования.

Ростов купеческий 
от преступления 
до наказания

   СИТ УАЦИЯ

Елена БОНДАРЕНКО 
e.bondarenko@don.media

За пять месяцев этого года толь-
ко в донской столице предприни-
матели совершили 181 преступ-

ление экономической, коррупционной 
и налоговой направленности. Это на 
27% больше, чем год назад.

Бизнес-преступления посчитали
О том, что работы у ростовских по-

лицейских прибавилось, сообщил за-
меститель начальника ОЭБиПК УМВД 
России по Ростову-на-Дону Игорь 
Кузнецов на первой встрече предпри-
нимателей с начальником городского 
УМВД России «Бизнес и правопоря-
док». Собраться в, по сути, неформаль-
ной обстановке вне стен полицейских 
участков решили, чтобы объяснить 
предпринимателям, как не пойти по 
неправильному пути, нарушая законы.

– Мы стараемся работать инициа-
тивно по лицам, которые, умышленно 
прикрываясь так называемыми биз-
нес-схемами, изначально планируют 
совершать противоправные действия, – 
уточнил начальник ростовского УМВД 
России Сергей Шпак.

На экономические преступления идут 
достаточно сформировавшиеся и обра-
зованные люди. Зачастую их возраст – 
от 25 до 50 лет. Еще один интересный 
факт: нарушать закон предприниматели 
решаются на начальной стадии ведения 
бизнеса или уже на стадии закрытия 
собственного дела, видимо, надеясь 
каким-то образом уйти от ответствен-
ности, уточнил Игорь Кузнецов.

Преступления чаще всего случаются 
в строительстве, жилищно-комму-
нальном хозяйстве, кредитно-финан-
совой сфере, а также во всех направ-
лениях потребительского рынка и в 
сфере различных услуг, оказываемых 
бизнесом населению.

– За совершение экономических пре-
ступлений, какими бы мягкими они ни 
казались на первый взгляд, предусмот-
рена достаточно суровая уголовная 
ответственность. Например, по статьям 
159 и 160 УК РФ, предусматривающим 
наказание за растрату или присвое-
ние мошенническим путем денежных 
средств, имущества граждан и орга-
низаций, а также бюджетных средств, 
грозит штраф до 1 млн рублей либо 
лишение свободы на срок до 10 лет, – 
уточнил Игорь Кузнецов.

За невыплату заработной платы 
бизнесмену могут грозить санкции в 
сумме до 500 тысяч рублей или ли-
шение свободы сроком до пяти лет. А 
за уклонение от уплаты налогов по-
лагаются штрафы до 2 млн рублей, и 
можно оказаться за решеткой на срок 
до семи лет.

Опять 159-я
Полицейские не стали высказывать 

версии о том, почему местные биз-
несмены теперь совершают больше 
экономических преступлений. Упол-
номоченный по защите прав предпри-
нимателей в Ростовской области Олег 
Дереза предположил, что одной из 
причин может быть рост деловой ак-
тивности, которую в годы пандемии 
сдерживали ковидные ограничения.

– Классический пример – желание 
быстрой наживы в процессе участия 
в госконкурсе. Когда вы выигрываете 
государственный подряд, например, 
конкурс на поставку чего-то, то нужно 
четко понимать, что надо все выпол-
нить в точности с техническим задани-
ем, в надлежащем качестве и в установ-
ленные сроки. Любое отклонение от 
параметров может трактоваться право-
охранительными органами как попыт-
ка получить необоснованную выгоду. 
159-я – самая распространенная статья 
УК РФ, – констатировал Олег Дереза. 
– Ко мне приходят предприниматели с 
объяснениями, что хотели, как лучше, 
так как по заявленной цене невозможно 
приобрести материал, поэтому решили 
заменить его, но не в ущерб качеству. Я 
объясняю, что изменения нужно сразу 
согласовывать с заказчиком, чтобы 
он был в курсе. Такие решения нельзя 
принимать единолично. Это нужно, 
чтобы потом не доказывать следова-
телю, что вы имели в виду.

Олег Дереза предупреждает, что чи-
новники могут брать на себя превыше-
ние должностных полномочий, говорят 
«ты сначала сделай, я потом подпишу», 
а предпринимателю в итоге – 159-я.

«Пограничные» предприниматели и новый повод

БОЛЬШЕ НОВОСТЕЙ
ЧИТАЙТЕ НА САЙТЕ

– Когда выяснится, что в акте 
выполненных работ часть объе-
мов подписана, но не выполнена, 
это уже основание для возбуж-
дения уголовного дела. Я не 
говорю о предпринимателях, ко-
торые изначально становятся на 
путь нарушения законов, желая 
нажиться на бюджете, – я говорю 
о «пограничных» предприни-
мателях. Обычно так бывает в 
начале карьеры, когда нет пони-
мания, какие шаги приведут к 
нарушению закона, – констати-
ровал бизнес-омбудсмен.

Однако незнание законов, 
как говорят полицейские, не 
освобождает бизнесменов от 
ответственности. Чаще всего в 
Ростове по незнанию ведутся 

производство, приобретение, 
хранение, перевозка или сбыт 
товара без обязательной марки-
ровки. Санкции за эти наруше-
ния достаточно суровые: штраф 
до 1 млн рублей либо лишение 
свободы на срок до шести лет.

– Сейчас в прокуратуре косо 
смотрят на жалобы одного пред-
принимателя на другого. Зача-
стую бывают договоренности 
друг с другом перед стартом 
бизнеса, это фиксируется на бу-
маге, но в случае корпоративно-
го конфликта начинается фаль-
сификация документов, которые 
представляются в суды. Когда 
выясняет подлог, это уже повод 
для возбуждения уголовного 
дела, – подчеркнул Олег Дереза.

Бизнесмены переживают, что 
в нынешних реалиях могут воз-
никнуть новые сложности, ко-
торые правоохранители начнут 
трактовать как нарушения. Так, 
представитель завода котель-
ного оборудования обратился 
с вопросом, что делать, когда 
компьютерные гиганты уходят 
с рынка и приходится работать 
с нелегальным программным 
обеспечением.

– Вопрос в ста-
дии проработки. 
По нашей линии 
такие проверки в 
настоящее время 
не предусмот-
рены. В целом 
сейчас в нашей 
стране полити-
ка направлена 
на то, чтобы ми-
нимизировать и 
зачастую прак-
тически исклю-
чить какие-либо 
проверки. Се-
годня мы про-
водим их только при наличии 
достаточных оснований,  – объ-
яснил Сергей Шпак.

В помощь бизнесменам сей-
час и параллельный импорт, 

цитата

Не все понимают, что правоохранительные органы не являют-
ся законотворцами, они просто точно следуют существующим 
законам. Самое интересное, что правовые эксперты, сравнивая 
уголовный и уголовно-процессуальный кодексы, действующие 
в странах Западной Европы и США, говорят, что у нас они до-
статочно либеральные.
Олег Дереза, уполномоченный по защите прав предпринима-
телей в Ростовской области

кстати

В Ростове-на-Дону выявили на 25% меньше преступлений,  
связанных с процедурой банкротства. В три раза меньше стало 
фиксироваться злоупотреблений полномочиями. А фактов  
невыплаты заработной платы стало меньше в пять раз.

Можно спать спокойно?
запущенный в действие пре-
зидентом страны. По новым 
правилам в Россию разрешено 
ввозить технику, автомобили.

Успокоили полицейские и 
бизнесвумен Татьяну Беркуно-
ву, которая поинтересовалась, 
будет ли все в порядке с права-
ми ее торговой марки в РФ. Ее 
компания выпускает коврики 
под двумя зарегистрированны-

ми в 17 странах 
брендами. «У 
нас как у право-
обладателей во-
прос: с нашими 
правами все бу-
дет в порядке? 
Наши торговые 
марки будут ох-
раняться? Мож-
но спать спо-
койно?» – уточ-
нила она.

– Если сейчас 
кто-то, условно 
говоря, не ушел 
в подпольные 
цеха, восполь-

зовавшись ослаблением нашего 
внимания, и работает так же, 
как и раньше, вопросов не бу-
дет, как и излишних проверок, 
– подчеркнул Сергей Шпак.

цифра

66  % 
экономических преступ-
лений, которые выявили 
ростовские полицейские, 
приходятся на мошенни-
чество, хищение чужого 
имущества путем обмана 
или злоупотребления до-
верием в крупном и осо-
бо крупном размерах

   Наиболее подвержены преступлениям такие  
сферы экономики, как строительство, ЖКХ, а также  
потребительский рынок и сфера различных услуг!
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  НОВОСТИ РОСТОВСКОЙ ОБЛАСТИ
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НОВОШАХТИНСКНОВОШАХТИНСК ШАХТЫШАХТЫ

КРАСНЫЙ 
СУЛИН

1. Азов
На прошлой неделе в Азовском музее-заповеднике начала работу выстав-
ка «Петр I и медицина», подготовленная Военно-медицинским музеем 
(Санкт-Петербург). Эксперты отмечают, что в годы правления Петра I в Рос-
сии была проведена всесторонняя медицинская реформа. Выставку предста-
вили на современных конструкциях – двух баннерах. Первый оформлен 
в виде игры «Монополия», а второй представляет собой интерактив-
ную фотозону.

2. Волгодонск
Частью фольклорного праздника «Мир вашему дому», приуроченно-
го ко Всероссийскому дню семьи, любви и верности, станет фести-
валь семейного пирога. Его проведут 8 июля в центре «Сказочная 
Русь» (пер. Ноябрьский, 13а). Как рассказали «Молоту» во Дворце 
культуры им. Курчатова, показать свои умения смогут жители го-
рода – мастера домашней выпечки. А 9 июля в 19:00 на площади пе-
ред ДК им. Курчатова состоится праздник «Семьей сильна Россия», 
частью которого впервые будет Парад семей. В этот день пройдет 
и финальный этап благотворительной акции «Белый цветок», которая 
проходит с 28 июня по 9 июля: все собранные деньги пойдут на реаби-
литацию тяжелобольного ребенка.

3. Гуково
В гуковскую ЦГБ поступили четыре каме-
ры для хранения стерильных инструментов. 
Приборы, произведенные российской 
компанией «Ферропласт Меди-
кал», оснащены ультрафиолето-
выми лампами, благодаря кото-
рым предварительно продезин-
фицированный мединвентарь 
полностью защищен от бакте-
рий на протяжении длительно-
го времени. На приобретение 
этого оборудования напра-
вили 312 тысяч рублей, день-
ги выделили из регионально-
го бюджета.

4. Новочеркасск
Креативное пространство для чи-
тающей молодежи открыли в городе. Специ-
ализированная летняя площадка появилась во дворе центральной биб-
лиотеки имени А.С. Пушкина. Пространство оборудовали на средства 
гранта президентского фонда культурных инициатив. Завершен первый этап 
обустройства территории, теперь библиотеке предстоит приобрести техниче-
ское оборудование.

7. Белокалитвинский район
Начались работы по благоустройству территории вокруг загса в Белой Калитве. 
Это место облагородят благодаря проекту инициативного бюджетирования. Об-
щая стоимость работ – более 2,74 млн рублей. Предусмотрены демонтаж старых 
и установка новых опор и люминесцентных светильников, замена бортовых кам-
ней, укладка фигурной тротуарной плитки, в том числе тактильной, установка ка-

мер видеонаблюдения, высадка цветов и др. Закончить работы планируется в 
октябре этого года.

8. Верхнедонской район
На IX Межрегиональном фестивале «Казачья застава», который прошел 
в Липецкой области, отличился народный фольклорный ансамбль ка-
зачьей песни «Верхний Дон». В вокальном конкурсе «Пой, душа казачья» 
этот коллектив занял второе место. Ансамбль базируется в Доме культу-
ры станицы Казанской.

9. Зерноградский район
На территории семи поселков Зерноградского городского поселения идет работа 
по установке 20 новых площадок для сбора мусора. Сумма муниципального кон-
тракта – 2,7 млн рублей.

10. Ремонтненский район
Благодаря региональному проекту «Творческие люди» нацпроекта «Культу-

ра» пять специалистов учреждений культуры Ремонтненского района по-
лучили денежные поощрения по 60,8 тысячи рублей. Среди победителей 

этого конкурсного отбора три библиотекаря и два специалиста сель-
ского и районного домов культуры.

11. Сальский район
Завершается реконструкция пар-
ка отдыха в поселке Гигант. В парке 
появились новый фонтан, тренаже-
ры, площадка для воркаута, улич-
ное освещение, зеленые насажде-
ния, клумбы, малые архитектур-
ные формы. Эту территорию нача-
ли ремонтировать в начале января 

2021 года по региональной програм-
ме «Формирование комфортной го-

родской среды» нацпроекта «Жилье и 
городская среда». Сумма контракта – око-
ло 76 млн рублей.

12. Усть-Донецкий район
В хуторе Апаринском раньше запланиро-
ванного срока завершили ремонт дороги 

на улице Заводской. На участке дороги про-
тяженностью около 1,2 км заменили асфальтобе-

тонное покрытие. Работы вели по нацпроекту «Безопасные и качественные дороги». Финан-
сирование из бюджетов всех уровней составило более 5,5 млн рублей.

   По словам представителей спортивного сообщества «Динамо», ели спилили потому, 
что их корневая система разрослась и стала угрожать каркасу фундамента бассейна

Ёлки-палки
   ФОТОФАКТ

Аналогичная схема действует и в других районах города. Кроме полива растений предусмотрены прополка, рыхление 
и подкормка удобрениями. Два раза в год специалисты районных МКУ «Управление ЖКХ» смотрят, прижились ли недав-
но высаженные саженцы. Если нет, подрядчик, заключивший социальный контракт с управлением ЖКХ, должен взамен 
высадить другие растения.

В редакцию «Молота» обратились 
ростовчане, обеспокоенные тем, что 
на красивейшей улице города – Пуш-
кинской – деревья практически по-
гибают. В основном это хвойные на-
саждения: сосны и ели. Также нерав-
нодушных горожан волнует вопрос, 
почему в Ростове у бассейна «Волна» 
спилили многолетние ели. По одной 
из версий, они мешали предстояще-
му ремонту фасада здания.

Почему в Ростове часть деревьев 
находится в плачевном состоянии? 
С чем это связано? Как организованы 
уходные работы за зелеными насаж-
дениями в районах города? В ответ 
на наш запрос в администрации Ки-
ровского района сообщили, что «за 
зелеными насаждениями, высажен-
ными в период с 2019 по 2022 год, в 
рамках заключенного муниципаль-
ного контракта осуществляется по-
лив четыре раза в месяц в соответ-
ствии с регламентом производства 
работ и в достаточном объеме».

ОТЧЕТ  
об итогах голосования  на годовом общем собрании акционеров  

Акционерного общества «РОСТОВГАЗСТРОЙ» 
(местонахождение общества: Россия, Ростов-на-Дону, ул. Московская, д.79) 

Вид общего собрания: годовое общее собрание акционеров. 
Форма проведения общего собрания: Собрание (совместное присутствие) 
Дата проведения общего собрания акционеров:  30 июня 2022 г. 
Место проведения собрания:  Россия, Ростов-на-Дону, ул. Московская, д.79 

Дата составления списка лиц, имеющих право на участие в общем собрании акционеров общества: 06.06.2022г. 
Число голосов, которыми 

обладали лица, 

принявшие участие в 

общем собрании 

Число голосов, 

которыми обладали 

лица, принявшие 

участие в общем 

собрании 

Вопрос повестки дня Число голосов, 

которыми обладали 

лица, включенные в 

список лиц, имевших 

право  на участие в 

общем собрании  

Число голосов, 

учитываемых при 

определении 

кворума* по вопросу 

повестки дня 
Голоса / % кворум 

1.Утверждение годового отчета общества  за 2021 год. 114397 114397 97417 / 85,16 имеется 

2.  Утверждение  годовой бухгалтерской (финансовой) 

отчетности общества за 2021 год. 

114397 114397 97417 / 85,16 имеется 

3.  Распределение прибыли (в том числе выплата 

(объявление) дивидендов, за исключением выплаты 

(объявления) дивидендов по результатам первого квартала, 

полугодия, девяти месяцев отчетного года) и убытков 

общества по результатам 2021года. 

114397 114397 97417 / 85,16 имеется 

4.  Избрание членов Наблюдательного совета общества. 114397 571985 487085 / 85,16 имеется 

5.  Избрание членов Ревизионной комиссии (ревизора). 114397 16 980 0 / 0 Не имеется 

6.  Дополнительный выпуск обыкновенных акций. 114397 114397 97417 / 85,16 имеется 

7.  Дополнительный выпуск привилегированных акций. 114397 114397 97417 / 85,16 имеется 

8.  Утверждение сделок с заинтересованностью. 114397 114397 97417 / 85,16 имеется 

9.  Утверждение аудитора общества для осуществления 

проверки финансово-хозяйственной деятельности. 

114397 114397 97417 / 85,16 имеется 

10.  Выплата вознаграждений Наблюдательного совета 114397 114397 97417 / 85,16 имеется 

*С учетом п.4.20  Положения  о дополнительных требованиях к порядку подготовки, созыва и проведения общего собрания акционеров  
Число голосов, отданных за каждый из вопросов, вынесенных на голосование: 
1. По первому вопросу: "за" 97417 голосов, "против" 0 голосов, "воздержался" 0 голосов; число голосов по 

недействительным бюллетеням: 0. 
2. По второму вопросу: "за" 97417 голосов, "против" 0 голосов, "воздержался" 0 голосов; число голосов по 

недействительным бюллетеням: 0. 
3. По третьему вопросу: "за" 97417 голосов, "против" 0 голосов, "воздержался" 0 голосов; число голосов по 

недействительным бюллетеням: 0. 
4.  По четвертому вопросу: 

- Нескубина И.В.: "за" 97417 голосов, Ругаева Н.Н.: "за" 97417 голосов, Подоляк И Ю.: "за" 97417 голосов, Мосинцев 

Р.В.: "за" 97417 голосов, Больбот А.Б.: "за" 97417 голосов,  
"за" в отношении всех кандидатов – 487085 голосов, "против" в отношении всех кандидатов - 0 голосов, "воздержался" 

в отношении всех кандидатов - 0 голосов, число голосов по недействительным бюллетеням: 0. 
5.  По пятому вопросу: В связи с отсутствием кворума вопрос не рассматривался. 
6. По шестому вопросу: "за" 12425 голосов, "против" 84992 голосов, "воздержался" 0 голосов; число голосов по 

недействительным бюллетеням: 0. 
7. По седьмому вопросу: "за" 12425 голосов, "против" 84992 голосов, "воздержался" 0 голосов; число голосов по 

недействительным бюллетеням: 0. 

8. По восьмому вопросу: "за" 12425 голосов, "против" 84992 голосов, "воздержался" 0 голосов; число голосов по 

недействительным бюллетеням: 0. 

9. По девятому вопросу: "за" 97417 голосов, "против" 0 голосов, "воздержался" 0 голосов; число голосов по 

недействительным бюллетеням: 0. 

10. По десятому вопросу: "за" 97417 голосов, "против" 0 голосов, "воздержался" 0 голосов; число голосов по 

недействительным бюллетеням: 0 

Решения, принятые общим собранием по вопросам повестки дня: 
1. Утвердить годовой отчет общества за 2021 год. 
2. Утвердить годовую бухгалтерскую (финансовую) отчетность общества за 2021 год. 
3. Прибыль не распределять. Дивиденды по результатам работы за 2021 финансовый год не начислять и не выплачивать. 
4.  Избрать членов Наблюдательного совета общества в составе 5 человек: Нескубина И.В., Ругаева Н.Н., Подоляк И.Ю., 

Мосинцев Р.В., Больбот А.Б.. 
5.  В связи с отсутствием кворума вопрос не рассматривался, ревизор не избран. 

6.  Дополнительный выпуск обыкновенных акций не осуществлять. 

7.  Дополнительный выпуск привилегированных акций не осуществлять. 

8.  Утверждение сделок с заинтересованностью по данному вопросу решение не принято. 

9.  Утвердить аудитором общества : ООО «Дрыгина-аудит» ИНН/КПП 6164096623/616301001, ОГРН 1026103279223. 
         ООО «Дрыгина-аудит» является членом Саморегулируемой организации аудиторов Ассоциации «Содружество» в 

соответствии с решением Правления СРО ААС от 14 ноября 2016г.(протокол №246) и включена в реестр аудиторов и 

аудиторских организаций СРО ААС 14 ноября 2016года за основным регистрационным номером записи — 11606056391. 
10.  Выплату вознаграждений Наблюдательному совету не производить. 

 
Функции счетной комиссии  выполнял регистратор - специализированным регистратором ООО «Южно-

Региональный регистратор», Ростовская область, г. Ростов-на-Дону, ул. Менжинского, д.2, корпус Н. 
Уполномоченный представитель – Штейгервальд Инна Александровна 
Председатель общего собрания: Нескубина И.В.  и  секретарь  общего собрания:  Ломникова М.Н. 
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5. Новошахтинск
Городская детская школа искусств пополнилась новыми музыкальными инструмента-
ми, нотной литературой, интерактивными досками для классов сольфеджио и музлите-
ратуры, экспозиционными витринами для отделения изобразительного искусства. Это 
пополнение – часть регионального проекта «Обеспечение качественно нового уровня 
развития инфраструктуры культуры» нацпроекта «Культура». Субсидия из федерально-
го, областного и городского бюджетов составила больше 1,5 млн рублей.

6. Аксайский район
Завершена реконструкция улицы Полевой в станице Старочеркасской. Эта улица – цен-
тральный въезд в станицу, она ведет к новым паркам и открытой концертной площадке. 
Провели усиление конструкции, дорогу заасфальтировали на всем протяжении, построе-
ны тротуар и сети уличного освещения, установлены дорожные знаки, нанесена разметка.

«Молот» также поинтересо-
вался, как ухаживают за алле-
ей в районе домов №№ 75/3–
75/5 на проспекте 40-летия 
Победы. Летом прошлого года 
жители микрорайона Алексан-
дровка обращались в редак-
цию с жалобой, что деревья 
в этой пешеходной зоне оста-
вили без полива (об этом «Мо-
лот» писал в номере от 6 авгу-
ста 2021 года). Также неравно-
душные горожане не раз про-
сили главу администрации 
Пролетарского района возоб-
новить уходные работы. Воп-
рос о выделении денежных 
средств на эти нужды плани-
ровалось вынести на заседание 
ростовской Думы. Пока власти 
решали проблему, жильцы до-
мов, расположенных возле ал-
леи, прикрутив шланги к своим 
кранам, самостоятельно стали 
поливать деревья, кустарники, 
газон и цветы. Пытались спас-
ти то, что было посажено. В тот 
раз не выстояли как раз дере-
вья хвойных пород. В этом году 
МКУ «Управление ЖКХ» Проле-
тарского района заключило до-
говор с компанией «Эко-грин» 
на проведение работ по содер-
жанию пешеходной зоны на 
проспекте 40-летия Победы. По 
контракту предусмотрен и уход 
за зелеными насаждениями.

   Деревья на Пушкинской поливает множество фонтанчиков. Сухие деревья необходимо 
убирать, так как они собирают вредителей

– Я тоже обратила внимание на сухие хвой-
ные деревья на улице Пушкинской, – говорит 
директор общественной организации РРОО 
«Экоправо», биолог Ирина Черкашина. – На пе-
шеходной аллее на 40-летия Победы мы поте-
ряли немало елей. Почему так происходит? Од-
них регламентов недостаточно, надо наблюдать 
за деревьями и при необходимости лечить их. 
Для этого нужно, чтобы работников ЖКХ хотя 
бы консультировал специалист. Что касается 
сухостоя, то деревья нужно периодически очи-
щать от старых веток, так как это источник вре-
дителей. Сухие деревья тоже нужно убирать. 
Ели и сосны часто погибают и высыхают, но это 
не значит, что от них надо совсем отказаться. 
Просто хвойные деревья не должны быть ос-
новным ассортиментом. Должны быть и мел-
колиственные, и широколиственные деревья.

Ели и сосны, как правило, используются 
локально – на площадях, возле памятни-
ков, уточнил руководитель экспертно-кон-
сультационного центра Ботанического сада 
Антон Папков.

– Благодаря хвойным породам в городе 
зимой зелено и нарядно, но летом, в силь-
ную жару, когда стоит вопрос выживания, 
они не дают спасительной тени. Более все-
го для Ростова подходят тополя, мужские 
особи, не дающие пуха. Эти деревья обла-
дают большой зеленой массой, обогащают 
воздух кислородом. Хороши и дубы, кото-
рые долго живут и меньше болеют. В Рос-
тове много акаций, и они тоже дают хоро-
шую тень, но эти деревья недолговечны – 
живут 40–50 лет, – рассказал Антон Папков.

Автор: Ирина Варламова
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Ирина ВАРЛАМОВА 
i.varlamova@don.media

В рамках подготовки к празднова-
нию 85-летия Ростовской области 
редакция газеты «Молот» вспоми-
нает знаковые места донского ре-
гиона. В сегодняшнем номере мы 
расскажем о символической фор-
ме здания речного вокзала на на-
бережной Ростова и продолжим 
этим очерком проект «Азбука  
Ростовской области».

Пароход причалит 
к «пароходу»

Речвокзал, первый в совет-
ское время, в Ростове был 
построен на набережной 

в районе проспекта Семашко 
всего за один год. Это практи-
чески рекордные сроки для воз-
ведения гражданских зданий в 
1930-е годы.

– Архитектура того здания 
вокзала выразительна и много-
образна. Прочитываются аллю-
зии на тему корабельных форм, 
свойственные как современному 
дизайну в архитектуре, так и 
стилю ар-деко. Эта особенность 
архитектуры речного вокзала 
неоднократно отмечалась совре-
менниками, – рассказывает исто-
рик архитектуры Артур Токарев.

Ирина ВАРЛАМОВА 
i.varlamova@don.media

В рамках подготовки к праздно-
ванию 85-летия Ростовской обла-
сти редакция газеты «Молот» 
продолжает серию очерков 
об исторических вехах развития 
«85 за 85» рассказом о Союзе  
писателей Дона, которому в этом 
году исполняется 20 лет.

В 2002 году в Ростовской обла-
сти появился новый творческий 
союз талантливых и пишущих 
людей, который приобрел ши-
рокую известность не только 
у нас на Дону, но и далеко за 
пределами донского края. Есть 
региональное отделение Союза 
писателей РФ, но 20 лет назад 
возникла потребность объеди-
нить творческих людей донского 
края, пусть и не с такими регали-
ями, как в  федеральном союзе. 
Главная цель организации – зна-
комство с историей и настоящим 
донского региона, привлечение 
молодежи к чтению, в том числе 
произведений донских авторов.

Союз писателей Дона регуляр-
но издает альманахи, ежемесячно 
проводит творческие встречи и 
литературно-музыкальные сало-
ны, на которых в том числе пре-

О строительстве вокзала писала газета «Молот». 
Вот отрывок из очерка журналиста М. Штацкого: 
«Пароход, возвратившись из верховьев Дона, прича-
ливает к ростовской пристани. Еще издали бросается 
в глаза здание у самого берега, отличающееся от 
других соседних построек своеобразной архитекту-
рой. Глаза приехавшего устремляются прежде всего 
на левую западную часть здания, на 28-метровую 
башню, с тремя балконами, напоминающую капи-
танский мостик или вышку для прыжков в воду. 
Башня заканчивается флагштоком с гирляндами 
разноцветных морских флажков. Взгляд опускается 
ниже, до двухэтажного корпуса. Множество окон, 
стеклянные полуцилиндры лестничных пролетов и 
четырехметрового выступа с правой стороны второ-
го этажа делают здание светлым до прозрачности.

…Три двери ведут на «палубы» – просторные тер-
расы с запада, юга и востока. Отсюда открывается 
живописный пейзаж на реку и город».

О том, что здание внешним видом напоминает 
большой пароход, этот же журналист упомянул и в 
репортаже, подготовленном к открытию речвокзала.

В здании были все необходимые для его назначения 
помещения: билетные кассы, залы ожидания, ресто-
ран, кафе, камеры хранения багажа, комнаты матери и 
ребенка и другие. В башне (образно – на капитанском 
мостике) размещалась диспетчерская.

– Доминанта башни речного вокзала организовы-
вала собой значительное пространство городского и 
природного ландшафта. Этот принцип будет унасле-
дован спустя несколько десятилетий в проекте нового 
речного вокзала, выполненного под руководством 
В.С. Кубасова. Унаследована будет и сложная образ-
ность архитектуры одного из важнейших зданий го-
родской инфраструктуры, – отметил Артур Токарев.

зентуют сборники стихов и рассказов 
представителей этого союза.

– В ка ж дом городе нашей 
области есть фи лиа л этой 
творческой организации. Но 
наиболее активный и пло-
дотворный, на мой взгляд, 
филиал сложился в Шах-
тах при Центра льной 
городской библиотеке 
имени А.С. Пушкина, 
– рассказывает ростов-
ский писатель и крае-
вед Георгий Багдыков 
(в 2003 году рекомен-
дацию для вступления 
в союз ему дал про-
славленный донской 
поэт Даниил Долин-
ский). – Здесь издается 
популярный альманах 
«Донская сотня», а так-
же создан одноименный 
литературный клуб. Ведут 
этот клуб Сергей Даштами-
ров и ведущий библиотекарь 
Татьяна Листопадова. Кстати, 
Сергей Даштамиров является и 
бессменным редактором альманаха 
«Донская сотня». Долгие годы Союзом 
писателей Дона руководит писатель Иван Сни-
саренко. Он не скрывает, что творческая органи-
зация, которой он руководит, является казачьей 
и поэтому большое внимание уделяет патриоти-
ческому воспитанию подрастающего поколения.

Но принимают в Союз писателей Дона 
не только казаков. Членом этой творче-

ской организации может стать любой 
талантливый пишущий человек, 

любящий донской край.
– Союз писателей Дона и 

председатель союза Иван Ива-
нович Снисаренко являются 
большими друзьями Музея 
русско-армянской дружбы, 
который располагается в 
историческом центре Рос-
това, в Нахичевани. Регу-
лярно здесь проводятся 
литературные встречи, на 
которых популяризиру-
ется творчество донских 
писателей независимо от 
национальности. И это 
очень важно. Ведь не се-
крет, что наш Дон уникален 

своей многонационально-
стью. Именно в этом наше 

богатство. Я уверен, что Союзу 
писателей Дона все по плечу. И 

не сомневаюсь, что эту творче-
скую организацию ждет прекрасное  

будущее, – говорит Георгий Багдыков.
В Центральной библиотеке имени 

А.С. Пушкина Новочеркасска состоялось 
награждение активных членов Союза писателей 
Дона юбилейной медалью «20 лет Союзу писателей 
Дона». Почетными грамотами и дипломами были 
награждены и лауреаты литературного конкурса 
«Бессмертный полк героев».

Капитанский мостик
Старое здание вокзала не сохранилось. Во время 

Великой Отечественной войны оно пострадало, но 
несущественно. К началу 1950-х годов его восста-
новили, а после открытия Волго-Донского канала 
ждали, что в Ростов приедет Сталин, и к вокзалу 
пристроили зал ожидания и привокзальный ре-
сторан попросторнее. В этом виде вокзал просу-
ществовал около 20 лет, пока в середине 1970-х не 
построили новое здание, которое нам всем знакомо. 
Авторами проекта стали архитекторы Владимир 
Кубасов и Юрий Алексеев.

– Новый вокзал построили неподалеку от старого, 
около спуска Буденновского проспекта. Силуэт вок-
зала, вытянутый по горизонтали, образно перекли-
кался с внешним видом пассажирских теплоходов. 
Гостиница «Якорь» стала частью речного вокзала 
в 1977 году. По замыслу авторов, она должна была 
напоминать капитанский мостик. Гостиница в реч-
ном вокзале была в те годы необходима. В советское 
время здесь действовало мощнейшее судоходство, в 
том числе пассажирское. Комплекс зданий вокзала 
включал в себя также и причальную стенку с при-
станями, – рассказывает краевед Оксана Мордовина.

Гостиница «Якорь» является памятником совет-
ской архитектуры и одним из символов города. 
Она изображалась на многих открытках с видами 
города. Сооружение было спроектировано в виде 
гигантского 12-этажного якоря. Интересно, что 
здание то попадало в список выявленных объек-
тов культурного наследия, то теряло этот статус. 
В конце июня нынешнего года гостиница «Якорь» 
по решению суда вновь стала памятником. Это по-
зволяет надеяться на сохранение этого уникального 
объекта архитектуры.

Корабельные формы

Союз скрепила любовь к Дону

Невозможное возможно
   ДОСТИЖЕНИЯ

Надежда АЙРУМОВА 
n.airumova@don.media  
фото из архива героя публикации

Житель Зеленоградска Калинин-
градской области Олег Резанов, 
которого обычно представляют 
людям как «повелителя холода», 
приехал в Ростов и дал эксклю-
зивное интервью «Молоту».

Интерес к устройству внутрен-
него мира человека и испытанию 
на прочность своего тела появился 
у него много лет назад. Все нача-
лось с болезни: в 22 года Резанова 
неожиданно парализовало из-за 
защемления нерва в позвоноч-
нике. После безуспешного тра-
диционного лечения Олег решил 
восстанавливаться самостоя-
тельно и начал активно закалять 
организм холодом. Сегодня на 
его счету 12 мировых рекордов, 
зарегистрированных во втором по 
величине после книги Гиннесса 
агентстве INTERRECORD. Отец 
шестерых детей Олег Резанов уже 
лежал несколько суток в гробу под 
землей, закапывал себя в снегу на 
всю ночь, прыгал из самолета без 
одежды в мороз. И готов продол-
жать этот список.

– Олег, откуда вы узнаете про 
новые методики тренировок, тех-
ники закаливания?

– Сейчас тренировки больше 
связаны с изучением подсознания и 
энергии. Это привело меня к тому, 
что я знаю, что холода в той или 
иной степени не существует – все 
зависит от восприятия. Поэтому 
уже более двух лет у меня нет холо-
довых тренировок, но это не меша-
ет мне непродолжительное время 
находиться в холоде без какой-либо 
подготовки. Могу зайти в прорубь 
и давать интервью оттуда.

– Приучаете ли вы свою семью 
закаляться?

– Моя супруга изначально отка-
залась от этой идеи, а дети какое-
то время ходили со мной. Думаю, 
когда они станут взрослее и само-
стоятельнее, сами примут решение, 
закаляться им или нет.

– Сколько времени обычно 
уходит на подготовку к трюку?

– Я не делаю трюки. Трюк – это 
фокус, обман, а то, что делаю я, 
– это реальность. Время всегда 
требуется разное. Например, под-
готовка к прыжку с самолета в 
Якутии зимой без одежды заняла 
два года. И чем дальше я уходил в 
рекорды, чем сложнее они станови-
лись, тем больше времени уходило 
на подготовку. Сейчас спектр моих 

испытаний рас-
ширился.

– Есть ли 
сложности с 
договорен-
н о с т ь ю  с 
МЧС и дру-
гими струк-
турами во 
время испы-
таний?

–  В о о б щ е , 
есть много слож-
ностей с договорен-
ностью с официаль-
ными властями, чтобы они 
напрямую участвовали в моих 
экспериментах. Например, когда 
меня замораживали в Якутии, на 
месте присутствовали сотрудники 
МЧС и врачи. Чаще всего власти 
отказываются участвовать в этом, 
так как все испытания сопряжены 
с огромным риском. Поэтому все 
делается в частном порядке.

– Какой эксперимент был для 
вас самым сложным?

– 8 марта 2020 года я длительное 
время находился в парах жидко-
го азота при температуре ниже 
–150 градусов по Цельсию. Я поте-
рял практически 30% своего тела, 
оно было насквозь заморожено, 
тем не менее полностью регене-
рировалось.

– Есть ли испытания, 
которые не удалось пройти 

до конца?
– Как раз с жидким азотом и 

не получилось. По условиям мне 
нужно было находиться там один 
час, а я продержался 30 минут. 
Испытание прекратили, поскольку 
оно было чревато полным уничто-
жением физического тела.

– Какие эксперименты у вас в 
планах?

– У меня есть мечта: хочу выйти 
в открытый космос без скафандра. 
То есть хочу показать возможности 
человеческого тела уже на абсо-
лютно ином уровне. Естественно, 
это требует огромной подготовки, 
как технической, так и подготовки 
тела и ума. Очень хотелось бы это 
осуществить.

О том, что в сердце
   ТВОРЧЕСТВО

Вера ВОЛОШИНОВА 
v.voloshinova@don.media 
фото: donpisatel.ru

В редакцию «Моло-
та» пришло письмо. 
В нем Леонид Ио-
сифович Сорокин 
из Ростова-на-До-
ну не только пи-
шет о проблемах 
ветеранов МВД, 
но и предлага-
ет познакомиться 
со стихотворением 
Клавдии Павленко, 
члена Союза писате-
лей России (на фото).

Клавдия Павленко живет в 
донской столице, выпустила три 
лирических сборника, печатается 
в альманахах. Ее первый лириче-
ский сборник «Не оставляй меня 
одну» был издан в 1999 году, вто-
рой, «Смотреть на дорогу», вышел 
в свет в 2006-м, а третий, «Ах эти 
шаткие мосты», – в 2012-м. В 2004 и 
2005 годах издательство «Малыш» 
выпустило шесть детских книг 
Клавдии Павленко. Кроме того, 
ростовчанка публиковалась в кол-
лективных сборниках, альманахах 
«Дон и Кубань», «Культура Дона», 
в журналах «Дон», «Ковчег», в ан-
тологии ХХ–ХХI веков «Поэзия 
Дона» и местной периодической пе-
чати. В 2015 году увидело свет еще 
одно ее произведение для юных чи-
тателей – «Синеглазый кот Кефир».

Но стихотворение, которое со-
держится в письме Леонида Соро-
кина, совсем о другом. Оно о том, 
что беспокоит нынче каждого жи-
теля России. «Молот» публикует 
произведение без сокращения.

Мой дед – москаль,
Твой дед – хохол
В один окоп вдвоём вмерзали
И высоту
Вдвоём держали,
Хоть шквал свинцовый
Мёл и мёл.
Держались
Будто на кресте,
Стояли насмерть,
Не сдавались.
И так вдвоём
Лежать остались
Навеки в этой мерзлоте.
Все знают, деды полегли,
Чтоб мы с тобой беды не знали,
И чтоб спокойно внуки спали
На всех высотах всей земли.
А мы… делить
Высоты стали.

На железной дороге стало горячо
Более 1000 специалистов охраняют 343 транспортных объекта,  
расположенных в Ростовской области. На посты выходят сотрудники  
Росгвардии, службы авиационной безопасности, частных охранных 
предприятий, подразделений транспортной безопасности, транспорт-
ной полиции, ведомственной охраны, казачьих дружин.
Этим летом основной транспортной артерией стала железная дорога.  
Пассажиропоток здесь вырос на 130%. Через Ростовскую область  
за май и июнь на железнодорожном транспорте проехали свыше 1 млн 
человек, в том числе более 86 тысяч несовершеннолетних. Вопросы 
безопасности таких перевозок – на особом контроле. Как отметил  
заместитель губернатора Михаил Корнеев, важно обеспечить опера-
тивный обмен информацией между всеми заинтересованными ведом-
ствами и проводить исчерпывающий комплекс мероприятий по обеспе-
чению безопасности каждой группы детей.

Крокодил сбежал на юбилей
19 млн вызовов приняли операторы «Системы-112». В эти дни в службу 
поступило большое количество звонков о сбежавшем крокодиле.  
Эту новость сообщили многие интернет-издания, и жители Росто-
ва-на-Дону и Батайска часто интересовались, не опасно ли из-за 
этого купаться в водоемах. Операторы порекомендовали  
не поддаваться панике и в ближайшие дни воздержаться от ку-
пания в водоотводном канале вблизи микрорайона Солнечного.
Напомним, «Система-112» начала работу в сентябре 2016 года. 
Ежедневно на номер 112 поступает около 11 тысяч звонков, 
чаще всего жители обращаются по вопросам скорой медпомощи, 
на втором месте – служба ЖКХ и справочные вызовы, на третьем – 
звонки в правоохранительные органы, на четвертом – в аварийную 
газовую службу.
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   ЗДОРОВЬЕ

Вера ВОЛОШИНОВА 
v.voloshinova@don.media

Вытеснивший из созна-
ния все и вся ковид вовсе 
не отменил существова-
ния ВИЧ-инфекции, которая 
продолжает распространять-
ся, как и до начала коронави-
русной эпидемии.

Как обстоят дела с противодей-
ствием ВИЧ-инфекции на терри-
тории Ростовской области, обсу-
дили участники круглого стола, 
который провел комитет Законо-
дательного Собрания Ростовской 
области по социальной политике, 
труду, здравоохранению и межпар-
ламентскому сотрудничеству. Его 
модератором выступил первый 
зампредседателя Заксобрания РО 
– глава профильного комитета 
Сергей Михалев.

И хотя представители минздрава 
и ростовского горздрава говорили 
о не самой серьезной ситуации 
с этим заболеванием на Дону в 
сравнении со всей Россией, циф-
ры говорят сами за себя: к 1 июня 
выявлено 20 742 случая ВИЧ-ин-
фицирования (что, правда, в два 
раза ниже, чем в среднем по РФ). За 
пять месяцев СПИДом заразились 
685 жителей области.

Все ведомства проводят про-
филактические кампании, но по-
чему реклама антиСПИДа так 
неагрессивна, поинтересовался 
Сергей Михалев. Да и туда ли она 
направлена – именно ли на тех, 
кого это особенно касается? Пред-
седатель организации «Молодые 
медики Дона» Роман Поликарпов 
рассказал о работе с беременны-
ми женщинами, зараженными 
ВИЧ-инфекцией. Для них создан 
портал womensplus.info, где рас-
сматриваются жизненные ситуа-
ции, связанные со СПИДом.

Член Общественной палаты ре-
гиона Станислав Затонский обратил 
внимание на необходимую адекват-
ную информацию о СПИДе в рам-
ках полового воспитания, с чем, по 
его мнению, могли бы справиться 
студенты-медики, пришедшие в 
школы с лекциями на эту тему.

По словам Сергея Михалева, 
оптимизм в дискуссию внесли 
представители общественных ор-
ганизаций, которые вместо бод-

рых рапортов рассказали о своей 
работе с людьми так называемых 
уязвимых слоев населения, кото-
рых еще нужно убедить дойти до 
Центра по борьбе с распростране-
нием СПИДа и именно среди кото-
рых эта болезнь имеет наибольшее 
распространение.

События последних двух лет 
действительно разрушили ту сис-
тему активной профилактики и 
борьбы с ВИЧ-инфекцией, которая 
сложилась в России вообще и в 
Ростовской области в частности. 
На Дону реально делалось многое 
в борьбе с этой напастью, и то, что 
область находится на 46-м месте 
в стране по распространению 
СПИДа, подтверждает это. Что 
касается финансирования этой 
борьбы, то оно достаточное и для 
борьбы с заражением грудных 
детей (выделяются средства на 
замену грудного вскармливания), 
и для лекарственного обеспечения 
больных, и для тестирования.

Есть муниципалитеты, сказал 
председатель комитета, где уро-
вень заболеваемости отличается от 
областного показателя в два раза: 
это города Гуково, Зверево, Ново-
шахтинск. И тут надо разбираться, 
то ли действительно в распро-
странении СПИДа играют свою 
роль вахтовики, то ли есть другие 
причины. Анализ этого явления 
на круглом столе не прозвучал, а 
не помешало бы сравнить уровень 
распространения наркомании с ко-
личеством ВИЧ-инфицированных.

Сергей Михалев положительно 
оценил предложение минтруда о 
будущем трехстороннем соглаше-
нии правительства области, Сою-
за работодателей и профсоюзов 
по созданию системы поощрения 
тех работников, которые пройдут 
тестирование на СПИД, ведь боль-
шинство зараженных ВИЧ – это 
мужчины 30–50 лет.

Фото: vesti.az

СПИД не спит

   До начала экспе-
риментальных 

практик Олег 
Резанов был 
кадровым 
военным
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криминальные
новости

с Надеждой
Айрумовой

Комплектующие в комплекте
Ростовское предприятие готово обеспечить своей продукцией до трети российского рынка  
грузовой техники. Если в прошлом году компания BONUM выпустила чуть больше 1000 единиц  
техники, то до конца текущего года планирует увеличить ее количество на 30–40%.
– В настоящее время компания реализует проект по локализации производства комплектующих 
на своей площадке. Кроме того, сегодня ряд поставщиков возобновил отгрузку оборудования. 
Остальным компонентам нашли замену, в частности в Турции. При поддержке правительства  
области завод включен в перечень федеральных системообразующих организаций, благодаря  

чему смог получить льготный заем, – отметил заместитель губернато-
ра Игорь Сорокин.
Напомним, машиностроительный завод BONUM производит технику 
для крупнейших топливных, сельскохозяйственных, строительных  
и транспортных компаний России и СНГ.

И
Н
Ф
О
РМ
А
Ц
И
Я

7
W

W
W

.M
O

LO
TRO

.RU
    Вторник, 5 ию

ля 2022 года, №
46 (26488)

ровесники области

с Верой
Волошиновой

85

2 июля  – 85 лет Анатолию Павловичу 
ДОСТАНКО (1937), ученому в обла-
сти твердотельной микроэлектроники, 
доктору технических наук, академику 
Национальной академии наук Белару-
си (1991). Заслуженный деятель науки 
и техники БССР (1982). Заслуженный 
изобретатель СССР (1987).

4 июля  – 85 лет со дня рождения Оле-
га Львовича АФАНАСЬЕВА (1937–2020), 
прозаика, члена Союза российских пи-
сателей (1991). Начал печататься в жур-
налах с 1980 года. Автор нескольких 
книг прозы: «Годы взрастания» (1987), 
«Праздник по-красногородски» (1991), 
«Тихий Ростов-Дон» (2007). Три повести 
Олега Афанасьева включены в хресто-
матию для чтения «Литература Дона» 
(Ростов н/Д., 2005).

9 июля  – 85 лет со дня рождения 
Виктора Михайловича ПОЖИДАЕВА 
(1937–2006), керамиста, поэта. Многие 
годы работал на Ростовском комбинате 
прикладного искусства. Его стихи печа-
тались в журналах, сборниках «Ростов-
ское время» (1990), «Перевал» (1998). 
Посмертно изданы книги «Остаток дня» 
(2008) и «Мой тихий дом» (2006).

11 июля  – 85 лет со дня рождения 
Виктора Павловича Ж АРОВА (1937–
2020), ученого и специалиста в области 
автоматизированного проектирования 
сельскохозяйственных машин, доктора 
технических наук. Заслуженный работ-
ник высшей школы (1996). Автор более 
80 печатных работ. Почетный работник 
высшего профессионального образова-
ния РФ. В.П. Жаров награжден медалью 
ордена «За заслуги перед Отечеством» 
II степени (2006).

11 июля  – 85 лет Юрию Олеговичу 
ЧЕРНЫШЕВУ (1937), ученому и специа-
листу в области оптимального проекти-
рования производственных процессов 
и вычислительных структур, практическо-
го создания систем автоматизированного 
проектирования, автоматизированных 
систем технологических процессов и кон-
троля. Заслуженный деятель науки РФ 
(2003). Почетный профессор ДГТУ (2011).

12 июля  – 85 лет Александру Пав-
ловичу ШЕПЕЛЕВУ (1937), ученому 
биохимику, доктору медицинских наук. 
Заслуженный деятель науки РФ. Более 
четверти века успешно руководил 
Ростовским научно-исследовательским 
институтом микробиологии и парази-
тологии (1982–2008). Лауреат Государ-
ственной премии Российской Федера-
ции в области науки и техники (1996).

18 июля  – 85 лет со дня рождения 
Александра Ивановича СТАНЬКО 
(1937–2019), специалиста по истории 
русской журналистики, доктора фило-
логических наук. С 1965 года работал 
преподавателем кафедры истории 
журналистики РГУ. В числе научных 
работ профессора Станько монографии 
«История журналистики Дона и Север-
ного Кавказа» (2006), «Журналистское 
расследование в СМИ» (2004), «Исто-
рия мировой журналистики» (2004). 
А.И. Станько – лауреат всероссийского 
конкурса по журналистике в номинации 
«Признание» (2010).

20 июля  – 85 лет со дня рождения Та-
мары Михайловны КРАВЧЕНКО (1937–
1986), историка-педагога, директора 
Волгодонского эколого-исторического 
музея (1977–1986). Одной из первых 
в Волгодонске начала профессионально 
изучать историю города. Работа в музее 
с ее приходом была поставлена на науч-
ную основу.

28 июля  – 85 лет Виктору Иванови-
чу МЕРЕЖКО (1937–2022), драматур-
гу, сценаристу. Заслуженный деятель 
искусств РФ (1994). Народный артист 
РФ (2014). После окончания Львовского 
полиграфического института работал 
в ростовском издательстве «Молот» 
(1961–1964). За картину «Полеты во 
сне и наяву» удостоен звания лауреата 
Государственной премии СССР (1980). 
Виктор Мережко многие годы является 
секретарем Союзов кинематографистов 
России и Москвы. Вместе с Юлием Гус-
маном основал киноакадемию «НИКА» 
и был ее президентом.

28 июля  – 85 лет Владимиру Ивано-
вичу ОЛЬГАРЕНКО (1937), специалисту 
в области проектирования и эксплуа-
тации экологически ориентированных 
гидромелиоративных систем, доктору 
технических наук. Заслуженный деятель 
науки РФ (1998). Член-корреспондент 
Россельхозакадемии и Академии во-
дохозяйственных наук РФ, академик 
Международной академии информа-
тизации и Международной академии 
экологии и природопользования. Дирек-
тор Юж НИИГиМа (1978–1987), генераль-
ный директор НПО «Югмелиорация» 
(1987–1989). Почетный гражданин горо-
да Новочеркасска (2019).

По материалам DONVREM.DSPL.RU

Прошлое стало явным
Донские оперативники задер-

жали подозреваемого в изнаси-
ловании, совершенном 26 лет 
назад. Об этом рассказали в 
пресс-службе регионального 
следственного управления След-
ственного комитета России.

В 1996 году обвиняемому жи-
телю Морозовска было 19 лет. 
Находясь в нетрезвом состоянии, 
он приметил на улице 27-летнюю 
девушку и проследил за ней. Убе-
дившись, что их никто не видит, 
подозреваемый избил и изнасило-
вал женщину.

По горячим следам его взять не 
смогли, а потерпевшая не запом-
нила, как он выглядел. Из-за это-
го дело приостановили. Спустя 
четверть века следователи вновь 
решили провести аналитическую 
работу и смогли вычислить по-
дозреваемого. Сейчас ему 45 лет, 
он по-прежнему проживает в 
Морозовске.

Предполагаемый насильник 
в данный момент находится в 
СИЗО. Если его вина будет дока-
зана, мужчине предстоит прове-
сти за решеткой до 10 лет.

Вина доказана
В Южном окружном военном 

суде (ЮОВС) четырех человек 
признали виновными в убий-
стве дагестанского журналиста, 
учредителя газеты «Черновик» 
Гаджимурада Камалова. Проку-
рор запросил для подсудимых 
Исаева, Шуайбова и Хазамова 
пожизненное заключение, для 
Абигасанова – 15 лет лишения 
свободы в колонии строгого 
режима.

Журналист был убит 15 декабря 
2011 года. По версии следствия, 
мотивом для этого стал конфликт 
между Камаловым и чиновником 
Исаевым, действия которого жур-
налист критиковал. Подсудимый 
«заказал» журналиста Абигасано-
ву, пообещав убийце 1 млн рублей, 
а также часть нелегального дохо-
да от АЗС. Абигасанов привлек 
к делу сообщников Шуайбова и 
Хазамова. Гаджимурада Камало-
ва застрелили в упор недалеко от 
редакции «Черновика».

Исаеву и Абигасанову назначе-
но по 16 лет колонии, Шуайбову 
– 23 года, Хазамову – 24 года; 
все четверо отправятся в коло-
нию строгого режима, сообщили 
в пресс-службе ЮОВС.

Скажи браконьерству 
«нет»

В районе Кочетовского гид-
роузла задержали мужчину, ко-
торый рыбачил с запрещенной 
сетью. Новость сообщила пресс-
служба транспортной полиции.

Задержанный – 33-летний жи-
тель Ростовской области. При обы-
ске у него обнаружили 1147 штук 
азово-донской сельди на сумму 
около 1,7 млн рублей. Мужчину 
обвиняют в незаконной добыче 
биоресурсов, максимальное на-
казание за это – срок до пяти лет.

– Подозреваемый раньше неод-
нократно привлекался к уголовной 
ответственности, в том числе за 
незаконное хранение наркотиков, 
– прокомментировали в полиции.

Печальный ужин
В Ростовской области по двум 

статьям осудили жителя Литви-
новки Белокалитвинского райо-
на. Суд признал его вину в убий-
стве из незаконно хранящегося 
пистолета.

В процессе следствия выяс-
нилось, что 48-летний мужчина 
распивал спиртные напитки у себя 
дома вместе с приятелем. Когда 
между ними произошла ссора, 
обвиняемый схватил оружие и 
выстрелил в голову друга из пи-
столета Токарева ТТ 1936 года 
выпуска. От полученного ранения 
его 33-летний приятель скончался 
на месте.

– Приговором суда, вынесенным 
на основании вердикта присяжных 
заседателей, ему назначено нака-
зание в виде 13,5 года лишения 
свободы в исправительной коло-
нии строгого режима. Приговор в 
законную силу не вступил, – сооб-
щили в региональном управлении 
Следственного комитета России.

   СУДЬБЫ

Сергей БЕЛИКОВ
office@don.media

Житель Красного 
Сулина Владимир 
Поляков играет 

в шахматы 84 года.  
Сегодня, 5 июля, ему  
исполняется 90 лет.

Игре научился  
у старших братьев

Владимир Терентьевич 
был младшим ребенком в 
семье, где росли шестеро де-
тей. Его родители трудились 
на Сулинском металлур-
гическом заводе. Древней 
интеллектуальной игре он 
научился, наблюдая, как 
бьются на шахматной доске 
друг с другом братья-школь-
ники Михаил и Василий.

– Стоял рядом, наблюдал, 
запоминал, как ходят фигу-
ры, – вспоминает Поляков. 
– Я был совсем маленький, 
в школу еще не ходил. Меня 
не воспринимали всерьез. 
Но однажды я сел за доску 
и начал партию. Старшие 
братья надо мной посмеи-
вались, пока я не стал их 
обыгрывать. За это, бывало, 
получал от Миши и Васи 
подзатыльники.

Не бросил шахматы Вла-
димир Терентьевич и когда 
пошел в школу, а позже 
играл и в институте. В юно-
сти у него появилась мечта: 
работать в сельском хозяй-
стве, хлеб выращивать. По-
ляков поступил в Донской 
сельскохозяйственный ин-
ститут, расположенный в 
поселке Персиановском Ок-
тябрьского района (сейчас 
это Донской государствен-
ный аграрный универси-
тет), получил диплом и от-
работал пять лет агрономом 
в Цимлянском районе. Но с 
каждым годом все сильнее 
убеждался, что АПК – это 
не его, все меньше Влади-
миру Терентьевичу нрави-
лась его работа.

Был агрономом,  
стал педагогом

 И он решил поменять профес-
сию. Заочно окончил Ростовский 
государственный педагогический 
институт и перешел на работу 
учителем в школу-интернат. И так 
нашел свое истинное призвание.

Затем 20 лет Владимир Терен-
тьевич трудился учителем биоло-
гии Красносулинской школы № 3, 
еще 20 – директором Экологиче-
ского центра учащихся. А весь его 
учительский стаж – более 50 лет. 
За заслуги в педагогической дея-
тельности Полякову было присво-
ено звание «Отличник народного 
образования».

Параллельно двигалась и его 
шахматная карьера. В школе 
№ 3 организованный Владими-
ром Терентьевичем шахматный 
кружок посещало множество 
детей. Команда неоднократно 
занимала первые места в со -
ревнованиях «Белая ладья» и 
принимала участие в областных 
турнирах в Белой Калитве, Ка-
менске-Шахтинском, Азове. И 
занимала призовые места.

– Многие из моих учеников и 
сейчас, спустя много лет, игра-
ют в шахматы, – рассказывает 
Владимир Терентьевич. – Хочу 
отметить, что Красный Сулин 
всегда был шахматным городом. 
Но настоящего рассвета этот вид 
спорта достиг в 1960-х годах. 

Его любовь – шахматы

Это время отмечено появлением 
большого количества сильных 
шахматистов. Могу назвать пик – 
1964–1965 годы. После этого было 
некоторое снижение активности.

Кандидат в мастера спорта
Росло мастерство Владимира Те-

рентьевича и как шахматиста. Он 
стал кандидатом в мастера спорта 
по шахматам. С 1961 года регуляр-
но проводятся личные первенства 
Красного Сулина, и Поляков 21 раз 
был чемпионом города.

В 1970-х годах шахматным круж-
ком в Красносулинском Доме пи-
онеров руководил талантливый 
педагог Владимир Протченко. 
Среди его воспитанников много 
сильных шахматистов, к примеру, 
Алексей Пушкарев и Алексей Де-
мидов, неоднократно становивши-
еся чемпионами Красного Сулина. 
Но городского шахматного клуба 
какое-то время не было.

Однажды любителям шахмат 
был сделан настоящий подарок: в 
РДК появилось шахматное отделе-
ние. Инициаторами его создания 
выступили глава администрации 
Красносулинского района Николай 
Альшенко и директор спортивной 
школы «Ника» Владимир Гайдук. 
Владимир Дмитриевич предложил 
Владимиру Терентьевичу порабо-
тать тренером.

Поляков много лет готовил де-
тей в «Нике», и благодаря ему 

немало учащихся по-
любили шахматы. Даже 
на шахматной стезе он 
все равно оставался пе-
дагогом. Труд Влади-
мира Терентьевича не 
остался неотмеченным. 
У него множество гра-
мот, благодарностей и 
благодарственных писем. 
В 2011 году Поляков был 
удостоен звания «Горо-
жанин года» в номинации 
«Спорт».

Сейчас Владимир Те-
рентьевич отошел от дел 
в силу возраста.

Бриллиантовая 
свадьба –  
редкий юбилей

В прошлом году Лю-
бовь и Владимир отме-
тили достаточно редкий 
в наше время юбилей – 
бриллиантовую свадьбу 
(60 лет). У пары есть дочь, 
две внучки, правнучка 
и два праправнука. Но 
никто из них не играет в 
шахматы.

– Так получилось, что 
в нашей семье я – един-
ственный шахматист, 
– разводит руками Вла-
димир Терентьевич. – 
Дочь Светлану пытал-
ся увлечь, вроде бы все 
схватывала на лету, все у 
нее получалось. Заметно 
было, что талант при-
сутствует. Но как-то не 
пошло. В конце концов 
Света шахматы заброси-
ла. Та же самая история 
и с внучками. Играть 
научились, но игру не 
полюбили.

Сам Владимир Терен-
тьевич всю жизнь безза-
ветно любит шахматы и 
верно им служит. Он до 
сих пор принимает учас-
тие в соревнованиях, и в 
городских, и уровнем по-
выше. Ну и что, что уже 
90? Даже сейчас мало 
кто способен поставить 
Полякову мат. Талант 
есть талант.

   КУЛЬТУРА

Виктория ГОЛОВКО 
v.golovko@don.media

Почему в первые годы су-
ществования советской Рос-
сии платья шили из полоте-
нец? Как вышло, что в конце 
1940-х миру так пришелся 
по вкусу New Look?

Ответы на вопросы, ка-
сающиеся метаморфоз в 
fashion-индустрии и легкой 
промышленности, можно 
черпать на лекциях, кото-
рые на протяжении уже не-
скольких лет читает в Дон-
ской государственной пуб-
личной библиотеке куль-
туролог Анастасия Фертик 
(на фото), художник по 
костюмам театра и кино, 
сотрудник отдела искусств 
библиотеки.

Швея императрицы
– Анастасия, даже бег-

лого взгляда на темы лек-
ций, уже прочитанных 
вами, достаточно, чтобы 
понять, что речь идет об 
очень разных временных 
периодах. А есть ли исто-
рические интервалы или 
страны, которые в плане 
истории моды вам более 
интересны и близки?

– Я нежно люблю все, 
что связано с модой и ма-
нерой одеваться в Японии, 
этой теме была посвящена 
моя дипломная работа. Но 
одновременно мне очень 
нравится мода СССР как 
явление: она понятна и ло-
гична. А вот современность 
мне в этом отношении не-
понятна. Я не вижу смысла 
в создании очередных мод-
ных коллекций по мотивам, 
допустим, того или иного 

мультфильма, навеянных морем, либо, скажем, 
творчеством Энди Уорхола. Вот пошиты они, а что 
дальше? Кто и когда наденет эти вещи?

История же моды СССР – другое дело. Взять к 
примеру, Надежду Ламанову – крупного русского 
и советского модельера, художника театрального 
костюма, работами которой восхищались в Париже. 
Ее не зря называли «русской Коко Шанель». К сло-
ву, ее личности и творчеству будет посвящена моя 
следующая лекция в Публичке, куда я всех пригла-
шаю (пройдет 8 июля, начало в 17:00. – Прим. авт.). 
Примечателен и зигзаг в судьбе этой женщины. Она 
происходила из разорившейся дворянской семьи, но 
благодаря труду и таланту создала ателье, имела 
звание «Поставщик Двора Ея Императорского Ве-
личества», обшивала сначала сестру императрицы 
Александры Федоровны, а потом и ее саму, одевала 
дам из самых богатых и высоких российских кругов. 
После революции 1917 года ее закономерно аресто-
вывают, она попадает в тюрьму, но спустя время 
ее отпускают. Она не обозлилась, не обиделась, 
а... стала у истоков создания системы массового 
производства одежды в СССР, которая пришла на 
смену индивидуальному пошиву XIX века. А сама 
мода 1920-х исповедовала идеологию молодого со-
ветского государства: отказ от прежних подходов 
– от модерна, платьев в пол, шляпок. Женщины 

открывают ноги и надевают брюки. Кстати, 
гендерность вообще стирается, что сегодня 
мы наблюдаем на Западе, и это доказывает 
цикличность некоторых явлений. На совет-
ских плакатах 1920-х женщины маскулин-
ны, носят простую одежду, могут работать 
шпалоукладчицами и экскаваторщицами, в 
молодом государстве все равны, все – про-
сто граждане. А что касается Ламановой, то 
в начале 1920-х, когда в стране был острый 
дефицит тканей, она начала использовать 
при разработке моделей одежды солдатское 
сукно, одеяла, длинные хлопчатобумажные 
полотенца типа рушников.

Или возьмите другую веху – агиттекстиль. 
Он владел умами с конца 1910-х и по начало 
1930-х. Ткани, производимые советской лег-
кой промышленностью, рассказывали об ин-
дустриализации, механизации сельского хо-
зяйства, коллективизации. Это отражалось, 
например, в платьях с тракторами, серпом 
или молотом, самолетом или теплоходом.

Карнавальная ночь
– Тенденция прослеживалась и в даль-

нейшем?
– Конечно. Например, в 50-х годах XX века 

правит бал стиль New Look, придуманный 
Кристианом Диором в 1947-м. После траге-
дии войны захотелось очароваться женствен-
ностью – одеждой, подчеркивающей тонкую 
талию и изящные формы, с пышной юбкой. 
Иллюстрация этого стиля – платье Людмилы 
Гурченко в фильме «Карнавальная ночь».

– Как я понимаю, в Публичке вас никто 
не принуждал читать такие лекции. Для 
посетителей они абсолютно бесплатны. 
Что вами движет?

– Мне искренне хочется внести лепту в 
просвещение, втянуть больше людей в раз-
мышления о культуре. С одной стороны, по-
казываю, что культурные тенденции разных 
народов переплетены. С другой, хочу напом-
нить: нам, россиянам, есть чем гордиться, 
в том числе и в том, что касается вклада в 
мировую модную копилку. Возьмите жен-
ские сапоги на молнии, которые стали изо-
бретением (хотя и спонтанным) советского 
модельера Веры Араловой. В 1959 году она 
повезла для демонстрации в Париже свою 
коллекцию шуб. Но подходящей под шубы 
обуви не было, и тогда ее выручили в Боль-
шом театре – в его мастерских оказались 
красные сапожки, вполне соответствующие 
требуемому образу. Однако их голенища 
были широковаты. Тогда она и придумала 
их разрезать и вшить молнию. Во Франции 
эта обувь стала откровением.

   Владимир Поляков (справа) 21 раз становился чемпионом родного 
Красного Сулина
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Зачем юбке трактор

Ф
от

о 
из

 л
ич

но
го

 а
рх

ив
а 

ге
ро

ин
и 

пу
бл

ик
ац

ии

БОЛЬШЕ НОВОСТЕЙ
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От всего сердца хочу выразить огромную благодарность замеча-
тельному клубу, в котором провела шесть прекрасных лет своей 
карьеры: всему персоналу и команде, с которыми мы прошли дол-
гий путь. Были и слезы радости от побед, и горечь поражений.  
Конечно же, благодарю и тех, без кого все это не имело бы смысла, 
тех, кто всегда был рядом, – наших болельщиков. Именно вы гнали 
нас вперед, не отворачивались несмотря ни на что. Спасибо вам! 
Пришло время двигаться дальше. Не прощаюсь, но говорю вам  
«до свидания»! Вы навсегда в моем сердце!
Анна Вяхирева, экс-правая полусредняя «Ростов-Дона»
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   Карпин связал будущее с «желто-синими»

   Песчанокопцы ударно готовятся к новому сезону

НЕТ ВРЕМЕНИ ЗАЙТИ НА ПОЧТУ? ПОЗВОНИ! ПОЧТАЛЬОН ПРИДЕТ К ТЕБЕ САМ!
ЧИТАЙТЕ СВЕЖИЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ ПО ВТОРНИКАМ И ПЯТНИЦАМ
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ИЛИ ОФОРМИ ПОДПИСКУ
на сервисе АО «Почта России»
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  ГАНДБОЛ

Правая полусредняя «Ростов- 
Дона» Анна Вяхирева приня-
ла решение покинуть коман-

ду и перешла в норвежский «Вай-
перс».

Пять с плюсом
В «Ростов-Дон» Анна Вяхирева 

перешла в 2016 году из «Астраханоч-
ки», с которой перед этим выиграла 
золотые медали чемпионата России. 
В составе ростовской команды она 
скоро стала своей. Правая полусред-
няя довольно быстро стала одним 
из лидеров команды, влюбив в себя 
болельщиков.

Ее приход совпал с возросшими 
европейскими амбициями «Ростов-
Дона». Просто выиграть чемпионат 
России команде было мало. Все 
мечтали выиграть главный клуб-
ный трофей Старого света – Лигу 
чемпионов. С одной из лучших 
гандболисток мира в составе рос-
товчанки всегда были фаворитками 
турнира, но…

В 2019 году «Ростов-Дон» вышел в 
финал Лиги чемпионов, где обидно 
проиграл венгерскому «Дьеру» со 
счетом 24:25. Казалось, что трофей 
вот-вот должен получить прописку 
в Ростове-на-Дону, но после этого 
удача отвернулась от команды. Сна-
чала вмешался коронавирус, а затем 
на пути нашей команды в четверть-
финале встал будущий победитель 
турнира – норвежский «Вайперс». 
В этом сезоне ЕГФ исключила «Рос-
тов-Дон» из розыгрыша турнира.

На внутренней арене дела шли 
лучше. Здесь роман Вяхиревой и 
«Ростов-Дона» можно оценить на 
пятерку. Правая полусредняя на 
берегах Дона по пять раз выиграла 
чемпионат, Кубок и Суперкубок 
России.

Новый вызов
Причины своего решения Вяхи-

рева не назвала, но здесь все просто 
и понятно. В следующем сезоне 
российские команды не сыграют 
в еврокубках, а Лига чемпионов 
– единственный трофей, который 
не покорился Анне в составе «Рос-
тов-Дона». Найти мотивацию для 
выступления только в чемпионате 
России, скорее всего, ей было бы 
крайне сложно.

Национальное первенство Вя-
хирева взломала минувшей вес-
ной. После полугодового перерыва 
спортсменка вернулась на площадку 
и выиграла чемпионат России. Ко-
нечно, сделала она это не в одиноч-
ку, но внесла существенный вклад в 
возвращение трофея в Ростов-на-До-
ну. Ее отметил даже главный тренер 
ЦСКА Флорентин Пера.

– Первой причиной поражения 
стала Анна Вяхирева. Сейчас она в 
лучшей форме, и ее можно назвать 
лучшим игроком мира. Конечно 
же, это тот игрок, который стал для 
«Ростова» мотором, который помог 
сделать разницу, – сказал он после 
проигранного финала.

   ТОВАРИЩЕСКИЕ 
МАТЧИ

Песчанокопская «Чайка» 
в товарищеском матче сыг-
рала вничью с «Краснода-
ром-2».

Встреча с представите-
лем Футбольной нацио-
нальной лиги оказалась 
богатой на события. Самым 
жарким временем матча 
оказалась концовка перво-
го тайма. За шесть минут 
команды отметились тремя 
забитыми мячами: два гола 
забил «Краснодар-2» и один 
– «Чайка». У песчанокоп-
цев отличился Александр 
Хохлачев.

Второй тайм получился 
менее ярким. Дело плавно 
шло к победе с минималь-
ным перевесом краснодар-
цев, но у «Чайки» были свои 
планы на концовку матча. 
На 86-й минуте Антон Ор-
лов сравнял счет. Матч в 
итоге завершился результа-
тивной ничьей – 2:2.

День двоек

Получил постоянную 
прописку

Теперь Анна Вяхирева отправи-
лась за новым вызовом: победить в 
Лиге чемпионов. Контракт с нор-
вежским «Вайперсом», который 
два раза подряд выиграл главный 
европейский трофей, она заклю-
чила на один год.

Это не бегство
Сыграть в Европе Анна Вяхи-

рева мечтала давно. В 2020 году 
в интервью венгерскому изданию 
она рассказала, что хотела бы по-
пробовать себя в другой культуре.

– Я почти 10 лет играю в России. 
Хорошо бы попробовать себя в 
другой стране, другой культуре. 
Мне интересно, как живут люди 
в других местах на планете. Хоть 
российская лига и сильна, но есть 
и другие мощные чемпионаты, в 
которых я могла бы попробовать 
силы. Например, Венгрия, Фран-
ция, Дания или Румыния. Это 
не значит, что совершенно точно 
стану легионером в следующем 
сезоне, но я определенно открыта 
для нового вызова, – сказала тогда 
Анна Вяхирева.

Трио новичков
Ростовский СКА подписал 

контракты с тремя футболи-
стами: защитниками Данилой 
Варичевым и Алексеем Суха-
ревым, а также с полузащит-
ником Хачимом Машуковым.

В прошлом сезоне 27-летний 
Машуков играл за «Текстиль-
щик», в составе которого провел 
34 матча и забил два гола. 21-лет-
ний Варичев и 19-летний Сухарев 
перешли во взрослый футбол 
– до перехода в стан армейцев 
они выступали за молодежные 
команды «Зенита» и ЦСКА со-
ответственно.

О других новичках команда 
пока не сообщала. Недавно СКА 
возглавил Геннадий Бондарук.

Никаких 
препятствий

Ростовчанка Вероника Рати-
ева выиграла золотую медаль 
чемпионата России по легкой 
атлетике.

На национальном первенстве 
России для спортсменов не стар-
ше 18 лет она одержала победу 
в забеге на 100 м с барьерами. 
Ратиева побила рекорд России 
среди девушек, пробежав дис-
танцию за 13,24 с. К сожалению, 
его не утвердили из-за сильного 
попутного ветра.

Ростовчанка – воспитанница 
спортивной школы олимпийского 
резерва № 8.

Комли хочет 
в «Ростов»

Нападающий Николай Ком-
личенко изъявил желание пе-
рейти из «Динамо» в «Ростов», 
за который играл в прошлом 
сезоне. Об этом сообщает сайт 
Metaratings.ru.

По информации портала, ре-
шающим фактором для форварда 
стало желание Валерия Карпи-
на видеть его в своей команде. 
Комличенко провел с «Динамо» 
первый сбор и теперь хочет сме-
нить клуб.

Но не все так просто. Москвичи 
готовы продать 27-летнего напа-
дающего за 2 млн евро. Ростовча-
не хотят взять его в аренду. Судь-
ба форварда должна решиться на 
этой неделе.

В прошлом сезоне Комличенко 
провел за «Ростов» 28 матчей, в 
которых забил восемь голов.

Сет всухую
«Чайка-2007» в седьмом туре 

ЮФЛ «Юг» крупно обыграла 
сверстников из новороссийско-
го «Черноморца» со счетом 6:0.

Матч для «Черноморца» начал-
ся кошмарно. За первые 10 минут 
в воротах команды из Краснодар-
ского края побывало два мяча. 
Сначала Никита Стрельцов от-
крыл счет, затем Ратмир Боташев 
удвоил преимущество «Чайки».

На этом песчанокопцы не оста-
новились. За дело взялся Матвей 
Тороп, за три минуты дважды 
поразивший ворота соперника. 
До перерыва в ворота «Черно-
морца» отправился еще один мяч, 
его послал туда Савелий Ковтун.

Во втором тайме «Чайка» по-
жалела соперника, забив только 
один гол. Окончательный счет 
матча установил Вячеслав Ани-
симов. Песчанокопцы одержали 
уверенную победу «с теннисным 
счетом» – 6:0.

«Ча й ка » возгла в л яе т  т у р -
нирную таблицу группы ЮФЛ 
«Юг». Ближайшим преследова-
телем донской команды является 
«Краснодар».

– Нужно стремиться вы-
игрывать в каждом матче. 
«Краснодар-2» – хорошая 
команда, но довольство-
ваться ничьей с ней непра-
вильно. С другой стороны, 
как сказал Валера Ганус, 
лучше побеждать в сезоне, а 
не на сборах. Сейчас важнее 
игровые связи, чем резуль-
тат, – подвел итоги встречи 
нападающий «Чайки» Алек-
сандр Хохлачев.

Матчем против «Крас-
нодара-2» песчанокопцы 
завершили первый учеб-
но-тренировочный сбор. 
Где пройдет второй сбор 
команды, еще неизвестно.

– Пока это открытый во-
прос. Зависит от даты пер-
вого матча. Если позволит 
время, проведем еще один 
сбор. В противном случае 
будем готовиться в Рос-
тове, – поделился планами 
главный тренер «Чайки» 
Андрей Черенков.

Он добавил, что в команде 
есть пара позиций, которые 
«необходимо закрыть».

   Анна не попрощалась, но сказала Ростову «до свидания»

   В 2020 году Вяхиреву признали лучшей гандболисткой мира

Некоторые, в том числе быв-
ший главный тренер сборной 
России Евгений Трефилов, уже 
успели раскритиковать Вяхи-
реву за переход в европейскую 
команду. Но они все же погоря-
чились. Это точно не бегство. 
Весной, когда многие легионе-
ры уехали из России в команды 
Лиги чемпионов, Анна осталась. 
Да и критиковать игрока, кото-
рый всегда до конца выклады-
вался в составе сборной России, 
язык не поворачивается. Именно 
после Олимпиады в Токио, на ко-
торой она стала лучшим игроком 
турнира и довела национальную 
команду до финала, она попроси-
ла дать ей паузу в карьере.

Сейчас Вяхирева уехала за 
мечтой, но есть ощущение, что в 
«Ростов-Дон» она еще вернется. 
Скорее всего, она это сделает, 
когда команду вернут в Лигу 
чемпионов. Пусть лучше она 
сейчас бросит себе новый вы-
зов, а затем поможет ростовской 
команде все же завоевать глав-
ный европейский трофей.
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Валерий Карпин и Виктор 
Онопко продлили контрак-
ты с футбольным клубом 
«Ростов» до мая 2026 года.

Оба тренера входят в 
штаб сборной России, ко-
торая пока что отстранена 
от международных матчей. 
В «Ростов» Карпин вернул-
ся в марте, но тогда клуб 
не называл срок действия 
контракта. В июне появи-
лись слухи, что наставник 
может уйти в «Динамо» 
или «Спартак», но они не 
подтвердились.

«Неоднократно говорил 
о своем теплом отношении 
к клубу и городу. Чувствую 
себя здесь максимально 
комфортно. Благодарю ру-
ководство «Ростова» за до-
верие, у нас впереди много 
работы», – цитирует Карпи-
на на сайте ФК пресс-служ-
ба «Ростова».

В первом матче после про-
дления контракта с главным 

тренером «Ростов» играл 
против «Кубани». На поле 
«Ростов Арены» с первых 
минут вышли Песьяков, Ка-
линин, Прохин, Осипенко, 
Лангович, Глебов, Миронов, 
Уткин, Тугарев, Полоз, Соу.  
Со стороны казалось, что 
ростовчане экономили силы 
и действовали слишком ак-
куратно. Моменты у ворот 
«Кубани» все же возникали, 
но голами они не закончи-
лись. Первый тайм завер-
шился нулевой ничьей.

Во вт орой полови не 
встречи «желто-синие» 
преобразились. «Кубань» 
не смогла поддержать темп 
«Ростова» и дрогнула. На 
65-й минуте Дмитрий Полоз 
распечатал ворота соперни-
ка. В концовке матча Егор 
Голенков установил окон-
чательный счет матча – 2:0.

Следующий товарище-
ский матч «Ростов» прове-
дет 7 июля. «Желто-синие» 
сыграют на «Ростов Аре-
не» против таганрогского 
«Форте».


